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Em Manaus, Bolsonaro declara 
apoio à reeleição de Wilson Lima 
O evento contou  com cen-
tenas de apoiadores do 
presidente

O presidende da república, 
Jair Messias Bolsonaro (PL), 
participou em Manaus, do 
comício “Amazonas para o 

Futuro”, no Espaço Via Torres, na 
zona centro-sul , organizado pelo 
candidato ao Senado, coronel Al-
fredo Menezes.

O evento contou com centenas 
de apoiadores do presidente, além 
de autoridades como o Governador 
Wilson Lima (União Brasil), o pró-
prio candidato Senado, Cel. Menezes 
(PL) e vários candidatos a deputados 
estadual e federal, além de autori-
dades eclesiásticas. 

Discursos
No comício, parlamentares e no-

mes experientes na política apro-
veitaram para falar de suas propos-
tas, manifestar apoio ao presidente 
e tecer críticas ao Partido dos Tra-
balhadores (PT).

O candidato à reeleição, deputado 
federal Pablo (PL), afirmou que as 
grandes mudanças produzidas no 

Durante o discurso, Bolsonaro fez críticas a oposição 

país vêm do governo Bolsonaro.
“Presidente Bolsonaro, o Amazo-

nas lhe recebe de braços abertos. As 
mudanças são resultado de quatro 
anos do seu trabalho”, afirmou.

Ele também relembrou um trecho 
bíblico, fazendo a comparação en-
tre a escolha de Jesus e Barrarás. 
“Estamos de novo entre escolher 
um ladrão de nove dedos ou o 
Messias”, disse.

Já o deputado federal, capitão 
Alberto Neto (PL), destacou o tra-
balho de Bolsonaro pelo Amazonas 
e apontou estar na Câmara dos De-
putados, lutando contra a ‘PTzada’, 
como classificou.

“Estou lá na Câmara enfrentando 
essa ‘PTzada’, que tudo coloca a cul-
pa no Bolsonaro. Pois é culpa dele 
o preço da gasolina ter baixado. No 
pós pandemia, momento de guerra, 
o Brasil criou mais de 4 milhões de 
empregos. Nossa inflação é a menor. 
A energia baixou? Então a culpa é do 
Bolsonaro. Criamos o ‘Auxílio Brasil’, 
então a culpa é do Bolsonaro. Criou 
o Pix que está sendo copiado no 
mundo todo”, comentou.

Apoio
Sobre as Eleições para o Governo 

do Amazonas, Jair Bolsonaro deixou 
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claro seu apoio para reeleição de 
Wilson Lima (União Brasil).

“É muito importante essas es-
colhas. No dia 2 de outubro nós 
temos que decidir. E a decisão 
tem que ser a melhor possível. 
Aqui no estado do Amazonas, 

eu fico com o Wilson Lima pela 
reeleição. E fico também com o 
coronel Menezes para o Sena-
do”, finalizou Bolsonaro no co-
mício, que reuniu cerca de 30 
mil pessoas, de acordo com a 
organização do evento. 

Criticas
Em seu discurso, o presidente 

Bolsonaro criticou duramente a 
possibilidade de reeleger políticos 
para o Amazonas com passado de 
corrupção e tornou a criticar Lula 
e o Partido dos Trabalhadores (PT).



“Foi a pandemia”
Em Manaus, o presidente 

Bolsonaro criticou a pande-
mia, culpando-a pelos proble-
mas da economia brasileira a 
partir de 2020.

A bateria de críticas foi feita 
no fechamento do seminário que 
debateu a tecnologia 5G no Ama-
zonas, no início da tarde desta 
quinta-feira (22), em Manaus.

A despeito do coronavírus, Bol-
sonaro citou a redução da tarifa 
da energia elétrica e do preço 
dos combustíveis como provas 
de que a economia “está indo 
para frente”.

Agronegócio 
Para o ex-presidente Lula, o 

agronegócio pode ser imple-
mentado no país sem ferir as 
regras ambientais.

Ao Canal Rural ele defendeu 
a atividade, ressaltando que, se 
eleito, determinará a demarca-
ção das terras indígenas e será rí-
gido contra os ilícitos ambientais.

“Eu acredito na ciência quan-
do ela diz que a Amazônia tem 
que ser preservada em benefício 
do planeta. Nós temos que es-
tudar, pesquisar e saber o que 
podemos extrair da região em 
benefício do mundo e do Brasil”, 
disse o petista.

Procuradores empossados
Em solenidade no auditório do 

Tribunal de Contas do Estado 
(TCE-AM), o prefeito de Manaus, 
David Almeida (Avante), empos-
sou ontem os três novos procura-
dores do município aprovados em 
concurso público da PGM (Procu-
radoria Geral do Município).

George Oliveira Montes, José 
Lupércio Ramos de Oliveira Jú-
nior e João Victor Pereira Martins 
da Silva passam agora a inte-
grar a PGM, órgão responsável 
pela representação, defesa judi-
cial e extrajudicial do município 
de Manaus.

Rotta com Lima
“Ele é o melhor para o Estado”, 

disse o vice-prefeito de Manaus, 
Marcos Rotta (PP), ao anunciar, 
na quarta-feira (21), o seu apoio 
à reeleição do governador Wilson 
Lima (União Brasil).

Para Rotta, a escolha por Wilson 
foi feita após “criteriosa análise” 
dos nomes que concorrem ao go-
verno do Amazonas nas eleições 
deste ano.

Sem limites
A arrogância e ações violentas 

do prefeito de Borba, Simão Pei-
xoto, não tem limites.

Depois de agredir com soco o 

presidente da Assembleia Legis-
lativa, deputado Roberto Cidade 
(UB), ele agora propala a demis-
são de 2 mil servidores municipais 
como forma de intimidar a varre-
dura em suas contas promovida 
por uma comissão de funcioná-
rios do TCE-AM.

Peixoto culpa a varredura pelas 
demissões e incitou os servidores 
a irem às ruas protestar contra 
o TCE.

Púlpito vazio
Caso Lula não compareça ao 

debate televisivo deste sábado 
(24) de um pool de veículos, o 

presidente Bolsonaro fará per-
guntas ao púlpito vazio.

Membros da campanha petista 
dizem que Lula não irá ao debate, 
mas o candidato até agora não en-
viou nenhum comunicado oficial 
ao pool Estadão, Eldorado, SBT, 
CNN, Veja, Terra e Nova Brasil.

O debate acontecerá a partir 
das 18h15 (hora Brasília).

Grilagem 
Em audiência pública ocorrida 

na Comissão do Meio Ambiente 
do Senado, o procurador Daniel 
Azeredo, do Ministério Público 

Federal (MPF), denunciou a vio-
lenta grilagem de terras públicas 
na Amazônia.

De acordo com ele, a grilagem 
atinge 50 milhões de hectares de 
terras públicas na região.

Para conter a tragédia, ele de-
fende a criação urgente de Uni-
dades de Conservação para que 
cessem a invasão e a especulação 
nessas terras.

Alerta aos artistas
A Prefeitura de Manaus alerta 

os artistas para não perderem os 
prazos dos três editais publicados 

pela Manauscult e Concultura.

Os prazos das inscrições são:  
21/9 para o edital “Thiago de 
Mello – Artistas e Profissionais 
da Cultura”; 23/9 para  o “Thiago 
de Mello – Novos Talentos”, e 
2/10 para o “Manaus Faz Cultura 
2 - Oficinas Culturais”.

 
O presidente da Manauscult, 

Alonso Oliveira, informa que os 
editais abertos disponibilizam R$ 
3,2 milhões aos artistas e traba-
lhadores da Cultura.

Prêmios 
Segundo a Manauscult, no edi-

tal “Thiago de Mello – Artistas 
e Profissionais da Cultura”, 55 
projetos culturais concorrem nas 
várias categorias e segmentos ar-
tísticos cujos prêmios estão dis-
tribuídos em valores de R$ 15 mil, 
R$ 30 mil, R$ 45 mil e R$ 100 mil.

 
Na categoria “Novos Talentos” 

serão disponibilizados até 88 
projetos em valores entre R$ 3 
mil e R$ 10 mil. 

Até esta sexta
Conforme Alonso Oliveira, as 

inscrições poderão ser feitas até 
esta sexta-feira (23) apenas em 
versão digital, por meio dos for-
mulários on-line, disponibiliza-
dos na página da Manauscult: 
manauscult.manaus.am.gov.br. 

 
Já o edital “Manaus Faz Cultu-

ra 2022”, de Oficinas Culturais, 
em todos os segmentos artísti-
cos, disponibilizará um total de 
60 prêmios, no valor de R$ 20 
mil cada. O link das inscrições 
é http://concultura.manaus.
am.gov.br

Musk fere regras
Apesar de avalizada pela Anatel 

para operar no Brasil, a empresa 
Starlink, do bilionário Elon Musk, 
já é suspeita de descumprir regras 
que norteiam a comercialização de 
pacotes de internet por satélite.

Por exemplo, na documentação 
da empresa não consta endereço 
ou razão social para que se saiba 
a identidade do prestador de ser-
viço que realizará a conexão de 
escolas em regiões consideradas 
inacessíveis da Amazônia.

Suspensão de tudo
Segundo matéria da Folha de 

São Paulo, “a Starlink cobrará 
R$ 2.000 pelo equipamento de 
recepção a ser instalado na casa 
do cliente”.

Também suspenderá o serviço 
caso o cliente não pague de-
vidamente as faturas, o que é 
proibido RGC (Regulamento Ge-
ral de Direitos do Consumidor 
de Serviços de Telecomunica-
ções) e o CDC (Código de Defesa 
do Consumidor).

Bolsonaro ataca Lula e defende a 
criminalização das drogas e das mídias 
livres em comício no Via Torres

Em seu costumeiro estilo agressivo, o presidente Jair Bolsonaro (PL) desferiu fortes críticas ao PT e a 
Lula no comício de ontem em Manaus, no Espaço Via Torres, onde, ao lado do governador Wilson Lima 
(UB), defendeu a criminalização das drogas e das mídias sociais livres.

Sem papas na língua, o presidente soltou o verbo contra o PT. “É um partido de bandidos”, discursou, 
arrancando aplausos da multidão que gritava “mito”, “mito”, “mito”.

No discurso, em que elogiou “a liberdade de imprensa”, Bolsonaro tentou minimizar a crise de oxigênio 
em Manaus em 2021 e destacou os esforços do seu governo na adoção de medidas que possibilitaram a 
aquisição de vacinas para a imunização em massa da população.

O presidente não economizou farpas a Lula, que classificou de “um “bandido de nove dedos”.

 Às ações de controle da hanseníase da Prefeitura de Manaus. O 
município registrou este ano 86 casos novos de hanseníase, incluindo 
oito casos em menores de 15 anos, e apresenta um índice de cura de 
90,91%, superando a meta do Ministério da Saúde que é de 90%. A taxa 
de abandono de tratamento está em 3,03%, sendo que o Ministério da 
Saúde recomenda que o indicador seja mantido em menos de 10%, e o 
município atingiu 90% no indicador de avaliação de contatos sociais e 
familiares de pacientes, que é a meta indicada pelo Ministério da Saúde.
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Ao presidente russo, Vladimir Putin, que desde que suas tropas in-
vadiram a Ucrânia, 210 dias atrás, ameaça o mundo com uso de armas 
nucleares. Para ele, Ocidente cruzou todas as linhas para fazer política 
contra a Rússia. “Nosso país tem uma variedade de armas de destruição 
em massa. Sem dúvida, usaremos todos os meios à nossa disposição 
para proteger a Rússia e o nosso povo. Isso não é um blefe.”. Em Nova 
York, onde falou à Nações Unidas, o presidente dos EUA, Joe Biden, disse 
que a Rússia violou descaradamente princípios centrais da Carta da ONU
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Prefeito sem ética 

Cláudio HumbertoEditorial Com André Brito e Tiago Vasconcelos

OS  MAL – AVENTURADOS

Famoso pelos atos violentos contra seus opositores em Borba, 
o prefeito Simão Peixoto agora passou de todos os limites das 
regras que norteiam a salutar relação constitucional e política 
entre os poderes, desafiando e desrespeitando abertamente o 
TCE-AM (Tribunal de Contas do Estado do Amazonas).

Sabe-se que uma comissão de servidores da Corte se encon-
tra no município realizando uma inspeção extraordinária com o 
objetivo de apurar denúncias de recorrentes quebras de limites 
nos gastos com pessoal e de uso indevido de recursos municipais 
para aquisição de cestas básicas por parte da Prefeitura borbense.

Segundo o corregedor do TCE-AM e relator das contas de Borba, 
conselheiro Ari Jorge Moutinho Júnior, o prefeito Simão costuma 
ignorar os alertas do TCE acerca dos limites de gastos. Por isso, 
a apuração, autorizada pelo plenário da Corte, para periciar os 
gastos de Peixoto com pessoal ao longo dos exercícios 2019, 2020 
e 2021, e também sobre a suspeita aquisição de cestas básicas e 
de materiais de limpeza em caráter emergencial.

Irritado com a diligência legal, o prefeito resolveu enfrentar 
a Corte insuflando servidores a protestarem nas ruas de Borba 
contra o procedimento mais que correto do TCE, sob a alegação 
de que a diligência poderá resultar na demissão de 2 mil servido-
res municipais. Aloprado, Simão Peixoto se comporta como uma 
espécie de rei da  impunidade, acima do bem e do mal, exigindo 
a reação dos órgãos de controle em nome da ética pública.

Em um de seus artigos 
jornalísticos o padre sa-
lesiano Giancarlo Isoardi 
diz: “No plano teológico, os 
dez mandamentos são um 
exemplo de moral. As bem-
-aventuranças evangélicas, 
um exemplo de ética”. Com-
plementaria eu esta asserti-
va dizendo: E as mal-aven-
turanças são um alerta à 
corrupção. Sim, porque as 
mal-aventuranças de Jesus 
no evangelho de Lucas com 
o “ai de vós ricos... ai de vós 
fartos de agora... ai de vós 
quando vos louvarem todos 
os homens...” significam um 
anátema aos corruptos e a 
essa civilização que valo-
riza mais o ter do que o 
ser. Onde a riqueza ilícita, 
o poder a qualquer preço, 
as honrarias sem limites, e 
as glórias dos césares são o 
máximo ideal dos políticos 
de nosso país. Passam por 
cima da ética olvidando-se 
que a vida é como a subi-
da das montanhas. Ao seu 
cume só chegam as águias e 
os répteis. Ou os vôos altos, 
ou o rastejar. É necessário 
ter consciência moral. E não 
optar em ser um réptil.

Lamentável o que ocorre 
no Senado Federal. Ali es-
tão os homens públicos es-
colhidos pelo voto, para re-
presentar o povo brasileiro 
nos seus mais prementes 
anseios. Homens de inteli-
gências reconhecidas e que 
se usadas em prol dos cida-
dãos estes não estariam, no 
momento, compondo essa 
quinta divisão da humani-
dade que os entroniza no 
mundo das injustiças so-
ciais, dos miseráveis e das 
migalhas. Num mundo que 
mais se parece à ante-sala 
do inferno! Seria valiosís-
simo o conhecimento do 
verbete corrupção (e seu 
perigoso e tentador poder 
de sucção) aos que pos-
suem poder decisório em 
nosso país.

Seria de grande valia lem-

brar principalmente o “Não 
furtarás”. O respeito aos 
princípios éticos e à morali-
dade pública mudariam para 
melhor o rumo do Brasil. 
Recordo um fato ocorrido 
com um ministro do governo 
de Felipe González, na Espa-
nha. O referido ministro pre-
senteou sua esposa com um 
belíssimo piano de cauda. A 
mídia descobriu que a com-
pra foi efetivada com dinhei-
ro público. O piano, graças 
à pressão da população foi 
devolvido à loja. O dinheiro 
aos cofres governamentais. 
E o cargo de ministro en-
tregue ao presidente. Como 
última sinfonia de um cor-
rupto. A punição aos que 
transgridem leis, deveria 
ser um exercício ininterrup-
to dos que primam pelas 
ações transparentes. Urge, 
pois passar tudo pelo crivo 
da ética. Urge a mobilização 
de entidades representati-
vas e do povo buscando o 
saneamento e o afastar dos 
infratores. Jamais a apatia. 
Jamais a impotência pe-
rante o poder corruptível e 
corruptor. Jamais uma cida-
dania anêmica.

O povo quer de volta as 
suas verdades anestesiadas 
por tanta impunidade...

O povo quer ver nas ca-
deiras da Câmara Alta egos 
que busquem, não o indi-
vidualismo, mas o “tu”, a 
comunidade que o elegeu.

Alguém profundamente 
ligado ao “ethos” e que não 
sucumbe ante a força do 
materialismo que quer se 
impor como valor máximo 
da pós-modernidade.

O povo quer de volta as 
suas verdades que são as 
suas conquistas, a sua li-
berdade, a sua epiderme 
patriótica.

O povo quer de volta essa 
verdade como labareda 
dentro do corpo que diz não 
à impunidade e chama de 
mal-aventurados todos os 
corruptos...

“Não dá pra assumir compromissos com o povo se já está 
comprometido com maracutaia”

Doações milionárias dobram em uma semana

Dinheiro privado
As doações de empresários 

milionários fazem lembrar o fi-
nanciamento privado de cam-
panhas, oficialmente banido no 
País. Só oficialmente.

Nem se compara
Mesmo somando os valores, 

o montante representa 10% do 
que foi disponibilizado na ex-
crescência do fundão eleitoral, 
criado por políticos.

Sempre ele
O empresário Ruben Ometto, 

da distribuidora de combustí-
veis Raízen, segue líder dispa-
rado. Ometto já distribuiu R$7,3 
milhões na campanha.

Irmãos unidos
Os gêmeos bilionários Alexan-

dre e Pedro Grendene com-
pletam o pódio com R$4,935 
milhões e R$3,265 milhões do-
ados, respectivamente.

Só o Brasil pediu paz no con-
selho de segurança

O embaixador Carlos França, 
ministro das Relações Exterio-
res do Brasil, fez o mais impor-
tante discurso no conselho de 
segurança da ONU, nesta quinta 
(22), apelando ao cessar-fogo 
e à paz na Ucrânia, e lembrou 
que somente a diplomacia pode 
promover o fim do conflito. To-
dos os demais chanceleres e 
até o confuso secretário-geral 
António Gutérres, pintados para 
a guerra, optaram pela lacração 
e nem sequer citaram a palavra 
“paz”. Preferiram reiterar con-
denações ao presidente russo 
Vladimir Putin

Lavrov vazou
O chanceler Sergey Lavrov fez um 

discurso duro, em defesa da Rússia, 
e depois abandonou o recinto para 
não ter de ouvir desaforos.

Senhores da guerra
O secretário de Estado ame-

ricano Antony J. Blinken seguiu 
a toada do chefe Joe Biden, 
chamando Putin para a briga.

Tem gente com fome
Após abandonar a condição 

de mediar a paz, Gutérres agora 
apela à exclusão dos fertilizan-
tes dos bloqueios. O Brasil fez 
isso e se deu bem.

Fonte de custeio
O STF suspendeu o piso dos 

enfermeiros sem apontar a fon-
te de custeio para o próprio 
aumento, de custo bilionário 
para quem paga impostos. Ali, os 
salários serão dez vezes maiores 
que o piso dos enfermeiros.

Cenas do crime
Se “voltar à cena do crime”, 

como definiu o vice Geral Al-
ckmin, o petista Lula promete 
fazer mais do mesmo e des-
fazer conquistas positivas da 
sociedade como teto de gastos, 
reforma trabalhista, privatiza-
ções. E quer recriar ministérios 
como o da Previdência, fontes 
da corrupção petista.

São uns artistas
Há pessoas que alimentam 

tanto fascínio pelo poder que, 
certa vez, ao ser solicitado pelo 
juiz Ademar Silva Vasconcelos, 
em Planaltina (DF), a informar 
sua ocupação, o réu tascou: 
“deputado distrital não eleito”.

Highlander
Com a aposentadoria da pe-

tista histórica Arlete Sampaio, 
no Distrito Federal, apenas um 
deputado do PT tenta retornar 
à Câmara Legislativa, este ano: 
Chico Vigilante, que pode con-
quistar seu quarto mandato. 

Retrato torcedor
Durante 47 dias, em agosto e 

setembro de 2014, Datafolha, 
Ibope (Ipec) e outros insistiram 
em (ao menos) 25 pesquisas que 
Dilma e Marina iriam ao 2º turno. 
Aécio “apareceu” apenas nos 
três últimos dias de campanha.

O tempo passa
A partir desta sexta-feira (23) 

faltam apenas nove dias para 
a eleição 2022. A nove dias da 

Presidente Jair Bolsonaro (PL) sobre a falta de plano de governo do petista Lula

Praticamente dobrou o número de pessoas físicas que tiraram mais de R$1 milhão do próprio 
bolso para doar ou “investir” em campanhas eleitorais, ao passar de 18 para 35 em apenas uma 
semana. Com o fim das doações empresariais, depois dos escândalos de corrupção em governos 
do PT, o total doado por cidadãos somado aos recursos dos próprios candidatos investidos nas 
campanhas supera R$500 milhões.

eleição em 2006, o jornal O Glo-
bo chamava o governo Lula de 
“bipolar”, durante a campanha 
de reeleição do petista.

Tamanho
Curioso detalhe sobre o candi-

dato a governador adotado pelo 
PT, no DF. Leandro Grass (PV) 
foi o deputado distrital eleito 
com o menor número de votos, 
em 2018: apenas 6.578. O mais 
votado teve quase 30 mil.

Xerife diferente
Mais de 1.300 russos foram 

presos após protestos contra 
a guerra na Ucrânia. Os jovens 
saíram às ruas contra a intensi-
ficação do conflito, mas no país 
de Vladmir Putin criticar essa 
guerra é “antidemocrático”.

Pensando bem...
...tá combinado: as imagens 

oficiais do Bicentenário são as 
da cerimônia de 8 de setembro.

PODER SEM PUDOR
Hábitos apurados
Muita gente ficou escanda-

lizada com o Romanée-Conti 
de R$6 mil que o marqueteiro 
Duda Mendonça ofereceu a Lula 
após ser eleito presidente, cer-
tamente achando que o petista 
tinha mais era que continuar 
bebendo a pinga com cambucy 
dos seus tempos metalúrgicos. 
Mas há muito Lula saboreia bons 
vinhos. Quando foi libertado do 
Dops, nos anos 1980, o jornalista 
Mino Carta (genial criador de 
Veja, IstoÉ e Carta Capital, entre 
outros) convidou Lula e Marisa 
para jantar. E abriu um mag-
nífico Brunello de Montalcino, 
que guardara durante vinte anos 
para uma ocasião especial.

DIVULGAÇÃO
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Carmen Novoa Silva
Teóloga e membro da Academia Amazonense de Letras 
e da Academia Marial de Aparecida – SP
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No evento em Manaus-
Bolsonaro citou atua-
ção do Governo Fede-
ral na pandemia e na 
economia, e discursou 
sobre a implantação da 
tecnologia 5G 

Lucas Henriquepolitica@emtempo.com.br |

    Gabriela Brasil 

O presidente e candidato à 
reeleição Jair Bolsonaro 
(PL) desembarcou, nesta 
quinta-feira (22), na capital 

amazonense para cumprir agendas. 
A primeira aconteceu no Centro de 
Convenções Vasco Vasques, bairro 
Constantino Nery, onde Bolsonaro 
citou atuação do Governo Fede-
ral na pandemia e na economia, e 
discursou sobre a implantação da 
tecnologia 5G em Manaus.

Também estiveram presentes 
no evento “Seminário 5G Manaus” 
o governador Wilson Lima (PL), o 
ministro das Comunicações, Fábio 
Faria, e o ministro da Educação, 
Victor Godoy Veiga. O presidente 
Jair Bolsonaro chegou ao evento 
fechado por volta de 13h. 

No local, destacou a atuação do 
ministro Fábio Farias sobre sua 
coordenação para a implantação 
da internet 5G pelo país, assim 
como abordou sobre a economia, 
e as ações do governo na pande-
mia da covid-19.

Tecnologia 5G
Bolsonaro Também afirmou 

que o Brasil é o primeiro país 
da América latina com o 5G, no 
entanto, sete países da região 
operam a tecnologia, conforme a 
organização comercial de indús-

trias, a 5G Américas.  
“O Brasil é o primeiro país da 

América Latina com 5G. A pro-
dutividade aumenta em quase 
20% vezes com essa tecnologia. 
É um orgulho muito grande ser 
o presidente do Brasil, de estar 
compartilhando com vocês o or-
gulho de ser brasileiro. Um país 
que começou a olhar sua bandeira 
verde amarela e se orgulhar dela, 
um país em que o patriotismo 
se aflorou. Um país, que ouso 
dizer, não é mais do futuro, é do 
presente. Viva o nosso estado do 
Amazonas”, disse o presidente 
Jair Bolsonaro.

Pouco antes de Bolsonaro dis-
cursar, o governador Wilson Lima 
destacou que a implantação do 
5G no Amazonas é de ‘’importân-
cia inigualável” para o Amazonas, 
visto que, conforme o governador, 

o estado possui um grande vazio 
de conectividade.

“O avanço da conectividade, e da 
tecnologia 5G vai ser importante 
para tocarmos projetos como a te-
lemedicina, que já temos no esta-
do do Amazonas desenvolvido em 
parceria com a nossa Universidade 
Estadual do Amazonas. Presiden-
te Bolsonaro e ministros, o estado 
do Amazonas está à disposição 
para que a gente possa avançar 
cada vez mais nessas pautas da 
tecnologia e da conectividade”, 
finalizou o governador.

O ministro das Comunicações, 
Fabio Farias, lembrou que esteve 
mais cedo no município de Carei-
ro da Várzea, a 25 quilômetros 
de Manaus, com a presidente da 
empresa SpaceX, do empresário 
Elon Musk.

“Acabamos de conectar uma es-

cola, a 50 minutos de barco de 
Manaus. Lá fizemos uma ligação 
para Elon Musk, e a velocidade 
de internet lá estava 5 vezes 
maior que o 4G. As crianças que 
até ontem não tinham internet 
naquela escola, hoje estão com 
uma internet melhor que a gente 
usa. Escolas como essa já são 11, 
5 mil conectadas pelo governo 
Bolsonaro por meio do projeto 
wifi Brasil”, disse.

Conforme o ministro Fabio Fa-
rias, a tecnologia 5G já chegou 
em algumas capitais do Brasil. 
São elas: Brasília, Belo Horizonte, 
João Pessoa, Porto Alegre, São 
Paulo, Curitiba, Goiânia, Salvador, 
RJ, Vitória, Florianópolis, Palmas, 
Recife, Fortaleza, Natal, Boa Vista, 
Campo Grande, Cuiabá, Maceió, 
São Luiz, Aracaju e Teresina. Até 
novembro será implantado em 

Bolsonaro esteve acompanhado do governador Wilson Lima e dos ministros da Educação e Comunicações

‘Viva o nosso estado’, diz 
Bolsonaro em evento do 5G
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Belém, Porto Alegre, Macapá, Rio 
Branco e Manaus.   

Outra ação de Bolsona-
ro na capital é a participação 
em comício, no Espaço Via 
Torres, no bairro Flores, Zona  
Centro-Sul de Manaus. 

Conduzido pelo CEO e editor-
-chefe da MIT Technology Review 
Brasil, André Miceli, o primeiro 
painel abordou os impactos do 
5G na Educação. Participaram da 
conversa o ministro Victor Godoy 
Veiga, o presidente do Centro de 
Pesquisa e Desenvolvimento em 
Telecomunicações (CPQD), Se-
bastião Sahão Júnior, o membro 
do Conselho Diretor e presidente 
do Grupo de Acompanhamento 
do Custeio a Projetos de Conec-
tividade de Escolas (Gape), da 
Agência Nacional de Telecomuni-
cações (Anatel), Vicente Aquino, 
e Tomas Fuchs, que é sócio e um 
dos fundadores do Grupo Datora.

A segunda rodada de conversa 
foi conduzida por Algacir Polsin e 
teve como tema: “5G como ace-
lerador da indústria”. Estiveram 
presentes o CEO da Nokia Brasil, 
Ailton Santos, Javier Lizarraga, 
da Samsung, o representante da 
Positivo, Edson Alvim Toffoli, e 
Antônio Silva, vice-presidente da 
Federação das Indústrias do Es-
tado do Amazonas (Fieam).

Na sequência, liderado pelo CEO 
da FS Security, Alberto Leite, o de-
bate abordou a tecnologia como 
instrumento de proteção e de-
senvolvimento da nação, com as 
presenças do diretor de Produtos 
do Centro Gestor e Operacional do 
Sistema de Proteção da Amazônia 
(Censipam), Hélcio Vieira Júnior, e 
do comandante do 1º Batalhão de 
Comunicações e Guerra Eletrôni-
ca de Selva (Comando da Amazô-
nia), Walace Paysan Gomes.

DECLARAÇÃO DE APOIO ELEIÇÕES 2022

Sem citar Lula ou outro candidato, 
FHC defende ‘voto pró-democracia’

REPRODUÇÃO

FHC também tratou sobre sua saúde em nota divulgada 

Sem citar nominalmente o ex-
-presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) ou qualquer outro pos-
tulante ao Palácio do Planalto, o 
ex-presidente Fernando Henri-
que Cardoso (PSDB) defendeu em 
nota divulgada nesta quinta-feira 
(22), um “voto pró-democracia” 
no primeiro turno das eleições.

“Peço aos eleitores que votem 
no dia 2 de outubro em quem tem 
compromisso com o combate à 
pobreza e à desigualdade, defen-
de direitos iguais para todos inde-
pendentemente da raça, gênero 
e orientação sexual, se orgulha 
da diversidade cultural da nação 
brasileira, valoriza a educação e 
a ciência e está empenhado na 
preservação de nosso patrimô-
nio ambiental, no fortalecimento 
das instituições que asseguram 
nossas liberdades e no restabe-
lecimento do papel histórico do 
Brasil no cenário internacional”, 
afirmou na nota.

Fernando Henrique, que está 
com 91 anos, citou também no 
documento sua “idade avançada” 
e disse que, embora não tenha 
problemas graves de saúde, “já 
não tenho mais energia para par-

ticipar ativamente do debate político 
pré-eleitoral”. 

O PSDB, partido do qual FHC é pre-
sidente de honra, não tem candida-
to próprio ao Planalto neste ano –a 
primeira vez que isso ocorre em sua 
história–, mas está na chapa da pre-
sidenciável do MDB, Simone Tebet, 
com a senadora Mara Gabrilli como 
candidata a vice.

Fernando Henrique, que declarou ter 
anulado o voto no segundo turno da 
eleição de 2018 entre Jair Bolsonaro 
(então no PSL e atualmente no PL 
e candidato à reeleição) e Fernando 
Haddad (PT), disse que votaria em Lula 
num eventual segundo turno entre o 

petista e Bolsonaro no pleito deste ano.
Pessoas próximas ao tucano, como o 

ex-senador Aloysio Nunes Ferreira e o 
diretor-geral da Fundação FHC, Sergio 
Fausto, declararam voto em Lula no 
primeiro turno.

Bolsonaro é visto por adversários 
como uma ameaça à democracia por 
causa dos constantes ataques que faz 
ao Judiciário e ao sistema eleitoral e 
já insinuou que pode descumprir deci-
sões judiciais e não aceitar o resultado 
da eleição caso saia derrotado. Ele 
também já disse que as leis devem 
proteger a maioria e não minorias e, 
durante seu governo, afrouxou a fis-
calização ambiental.

Roberto Cidade apresenta 
propostas em bairros de Manaus

A 10 dias das eleições, o 
deputado estadual Roberto 
Cidade (UB), candidato à re-
eleição, tem intensificado as 
agendas de campanha. Nesta 
quarta-feira (21), o atual presi-
dente da Assembleia da Legis-
lativa do Estado do Amazonas 
(Aleam) esteve no São José, 
Mauazinho, Zumbi e Parque 
das Laranjeiras.

Aos moradores, Cidade re-
cordou iniciativas suas em 
forma de requerimentos e 
emendas, falou sobre votações 
comandadas por ele na presi-
dência da Aleam e apresentou 
algumas de suas propostas nas 
áreas de proteção à mulher, 
à criança e ao adolescente; 
empreendedorismo, saúde, 
educação e consumidor. 

“Me sinto ainda mais prepa-
rado para estar na Assembleia 
Legislativa trabalhando pelo 
povo do meu Estado. Peço o 
voto de confiança de vocês, 
que possam falar do nosso 
nome, do nosso mandato para 
os vizinhos, familiares e ami-
gos, que consigam mais um 
voto no Roberto Cidade. Em 3 
anos e 9 meses, apresentamos 

na Assembleia 263 projetos de 
lei, tivemos 107 leis aprova-
das e repassamos, entre 2020 
e 2022, R$ 28 milhões por 
meio de emendas parlamen-
tares para serem aplicadas 
nas áreas de saúde, educa-
ção, infraestrutura e fomento 
à produção rural. Ainda temos 
muito a contribuir, por isso 
peço que no dia 2 de outubro 
confirmem o 44.555, Roberto 
Cidade”, disse. 

Morador do Mauazinho, 
Marcos Lima, pediu para que 
o deputado Cidade possa in-
terceder para que o local ga-
nhe mais espaços de cultura, 
esporte e lazer.

“Sou da opinião de que se 
houver mais espaços de espor-
te e lazer, nossos jovens terão 
menos tempo para estar no 
ócio e serem alvos da crimina-
lidade. Educação e ocupações 
sadias precisam andar lado 
a lado. Solicitei ao deputado 
Cidade e tenho fé de que ele 
vai conseguir nos ajudar nisso. 
Precisamos de parlamentares 
que olhem para a população e 
o deputado Cidade é um desses 
que nos representa”, disse.

DIVULGAÇÃO



Candidato à reeleição, o 
governador do Amazonas, 
Wilson Lima (União Brasil), 
destacou, nesta semana, a 

importância econômica do polo 
de semicondutores, principal-
mente para geração de empre-
gos, no Polo Industrial de Manaus. 
O segmento ganhou impulso no 
governo de Wilson.

Ao participar de comício na zona 
oeste, ao lado do candidato a 
deputado federal e presidente 
regional do União Brasil, Pauder-
ney Avelino, Wilson ressaltou que 
o polo também vem fortalecendo 
a Zona Franca de Manaus (ZFM). 

“Foi com a intervenção do Pau-
derney que a gente conseguiu 
criar um polo de semicondutores 
do Distrito Industrial. São aque-
las placas de memória que são 
colocadas nos celulares, nos no-
tebooks, na televisão; que são a 
memória desses dispositivos. É um 
polo que está gerando emprego, 
faturamento e ajudando a sus-
tentar famílias“, enfatizou Wilson.

Atualmente, a ZFM conta com 
nove empresas fabricando pro-
dutos característicos de microe-
letrônica, relacionado ao subse-
tor de Bens de Informática.

O faturamento, até o momento, 
é da ordem de R$ 4,7 bilhões, 
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podendo alcançar, até dezembro 
R$ 8,06 bilhões. As empresas que 
produzem esses bens empregam 
3,5 mil trabalhadores. 

Ainda na noite de ontem, Wilson 
também participou de reunião, no 
bairro Flores, atletas e desportis-
tas de futvôlei, que declararam 
apoio à reeleição do governador.

Wilson, além de praticante, 
ajudou a divulgar e difundir o 
esporte com o lançamento do 
Mais Futvôlei nos Bairros.

O projeto é pioneiro no Brasil 

usando a modalidade como ati-
vidades socioesportiva dentro das 
comunidades, com oferta de aulas 
gratuitas para crianças e jovens.

Cerca de 3 mil jovens e mais de 50 
profissionais participam do projeto, 
realizado nos espaços esportivos 
revitalizados por Wilson Lima.

Zona leste
Wilson encerrou a agenda de 

ontem com um comício na zona 
leste, com a presença do candida-
to à reeleição, deputado estadual 

Adjuto Afonso, e do candidato a 
deputado federal, vereador de 
Manaus, Diego Afonso.

Wilson, que já foi morador da 
zona leste, ampliou de um para 
quatro restaurantes populares 
Prato Cheio na região.

Além de inaugurar três unida-
des, no Parque Mauá, Coroado e 
São José, Wilson reformou a que 
já existia, no Jorge Teixeira.

Wilson inaugurou a Escola Es-
tadual Rofran Belchior, no bairro 
Tancredo Neves, que atende 1,4 

O Polo, que se fortale-
ceu no governo Wilson, já 
emprega mais de 3,5 mil 
trabalhadores

O segmento de semicondutores foi um 
dos setores do PIM mais impulsionados 
durante o governo de Wilson Lima 

Braga cresce nas pesquisas recentes ao Governo do Amazonas

Wilson ressalta empregos 
gerados por novo polo
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Braga participa de reunião com 
moradores do bairro Alvorada

 O candidato ao Governo do 
Amazonas, da coligação “Em 
Defesa da vida”, o senador 
Eduardo Braga (MDB), esteve 
presente em uma reunião, nes-
ta semana, com moradores do 
bairro Alvorada, Zona Centro-
-Oeste de Manaus.

O encontro foi organizado 
pela candidata a deputada es-
tadual pelo MDB, Jaiane Silva 
(15.005), moradora da rua 3 
naquela comunidade. Eduardo 
lembrou que, quando governa-
dor (2003 a 2010), construiu o 
Serviço de Pronto Atendimen-
to do Alvorada (SPA) e o Prosa-
mim da Sapolândia, onde mais 
de cinco mil famílias viviam 
em condições subumanas, em 
casas de madeiras construídas 
sobre o igarapé que divide o 
bairro do conjunto Dom Pedro. 

“A Sapolândia faz parte do 
passado do Alvorada. Ali, era 
um lugar onde as pessoas não 
conseguiam entrar. Quando ti-
nha uma ponte você se equili-
brava. Quando a ponte estava 
podre, você caia. Quando era 

mil alunos e revitalizou outras 
unidades de ensino.

Na saúde, a zona leste também 
foi beneficiada com a reforma do 
Hospital e Pronto Socorro João 
Lúcio e do Caic Ana Braga; e a 
ampliação de leitos e a inaugu-
ração, na Maternidade Ana Braga, 
de um albergue para mães de 
recém-nascidos e de um Centro 
de Parto Normal Intra-Hospita-
lar (CPNI), que foi escolhido, em 
2020, entre as 16 experiências 
exitosas da rede SUS.

Manhã
“Jipada” na Zona Sul de Manaus

Tarde
Gravação para o programa eleitoral e de 

conteúdo para as redes sociais

Até o fechamento desta edição, a assesso-
ria não enviou a agenda do candidato.

Até o fechamento desta edição, a assesso-
ria não enviou a agenda do candidato. 

Manhã
Gravações para redes sociais e programa 

eleitoral 
Tarde
Caminhada na zona oeste de Manaus
Noite

Reunião com lideranças e comunitários da 
zona leste da capital

10h30 - Recepção da candidata a vice de 
Ciro Gomes, Ana Paula Matos no Aeroporto 
Eduardo Gomes 

11h30 - Coletiva de Imprensa na sede do PDT 
16h - Gravação no Teatro Amazonas

Manhã
Gravação de programa eleitoral
Tarde e noite
Eventos de campanha no interior do estado

Até o fechamento desta edição, a assessoria 
não enviou a agenda do candidato.

Cumpre agenda no município de Humaitá

Amazonino Mendes

Dr. Israel Tuyuka 

Henrique Oliveira

Ricardo Nicolau

Carol Braz 

Eduardo Braga

Nair Blair

Wilson Lima

CIDADANIA

PSOL

PODEMOS

SOLIDARIEDADE

PDT

MDB

AGIR

UNIÃO BRASIL 

AGENDA DOS CANDIDATOS 
AO GOVERNO DO AMAZONAS

idoso, caia e quebrava uma 
perna. E se fosse criança, corria 
o risco de ser levada pela en-
xurrada. Isso é coisa do passa-
do. Graças ao Prosamim, hoje, 
a Sapolândia ficou para traz, 
esquecida e as pessoas que 
moravam ali, naquela lama, 
naquele sofrimento, hoje, tem 
uma morada digna, onde as 
famílias graças a Deus muda-
ram suas vidas para melhor”, 
lembrou Eduardo.

Braga lembrou, também, que 
o Prosamim da Sapolândia não 
foi a única obra deixada por ele 
naquela comunidade. “Sabem 
a última vez que o SPA do 
Alvorada foi reformado? Tem 
15 anos, eu era governador do 
Amazonas. Desde lá nunca mais 
reformaram ou passaram uma 
mão de tinta sequer no Serviço 
de Pronto Atendimento do Al-
vorada 1”, afirmou o senador. “É 
por isso que tenho a convicção 
de que vamos para o segundo 
turno, e, no segundo turno, 
o povo vai mostrar que quer 
mudança para melhor”, disse. 



A possibilidade de estouro no 
teto de gastos fez o governo 
contingenciar (bloquear) 
mais R$ 2,635 bilhões de 

gastos não obrigatórios do Orça-
mento Geral da União de 2022, 
anunciou hoje (22) o Ministério da 
Economia.

O bloqueio de verbas consta do 
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Relatório Bimestral de Avaliação 
de Receitas e Despesas, enviado 
hoje para o Congresso Nacional. 
Publicado a cada dois meses, o 
documento orienta a execução 
do Orçamento. A distribuição dos 
cortes pelos órgãos do Poder Exe-
cutivo Federal será divulgada em 
decreto presidencial a ser editado 
até o fim do mês.

De acordo com o relatório, a 
necessidade de bloqueio total 
do Orçamento de 2022 caiu de 
R$ 12,737 bilhões no terceiro bi-
mestre para R$ 10,5 bilhões no 
terceiro bimestre. Como o gover-
no ainda tinha R$ 7,865 bilhões 
bloqueados, o valor do bloqueio 
novo ficou nos R$ 2,635 bilhões 
definidos no relatório.

Despesas
A projeção para as despesas pri-

márias em 2022 caiu R$ 2,954 
bilhões, devendo fechar o ano em 
R$ 1,831 trilhão. A estimativa para 
os gastos obrigatórios caiu para R$ 
1,678 trilhão, valor R$ 1,944 bilhão 
menor que o projetado em julho. 
A previsão de gastos discricioná-
rios (não obrigatórios) do Poder 
Executivo foi reduzida em R$ 1,01 
bilhão, para R$ 153,236 bilhões. 
Isso resultou na variação total de 
R$ 2,954 bilhões.

A distribuição dos novos cortes 
pelos ministérios só será divulgada 
no próximo dia 30.

Bloqueio total
No fim de março, o governo 

havia contingenciado R$ 1,722 
bilhão em emendas de relator. 
Em maio, a equipe econômica 
inicialmente divulgou bloqueio 
de R$ 8,239 bilhões, mas o valor 
foi posteriormente reduzido para 
R$ 6,965 bilhões

Em julho, o governo fez novo 
bloqueio de R$ 6,739 bilhões. De 
lá para cá, haveria necessidade de 
um novo bloqueio de R$ 10,5 bi-
lhões, mas, como existem R$ 7,865 
bilhões em emendas de relator e 
em emendas de bancada bloquea-
dos, só foi necessário bloquear R$ 
2,635 bilhões.

A cada dois meses, o Ministério 
da Economia divulga o Relatório de 
Avaliação de Receitas e Despesas, 
documento que orienta a execução 

do Orçamento. Com base nas previ-
sões de crescimento da economia, 
de inflação e do comportamen-
to das receitas e das despesas, 
a equipe econômica determina o 
bloqueio necessário para cumprir 
as metas de déficit primário (re-
sultado negativo das contas do 
governo sem os juros da dívida 
pública) e o teto de gastos.

No último dia 15, a Secretaria de 
Política Econômica do Ministério 
da Economia tinha divulgado as 
estimativas usadas na elaboração 
do relatório. A previsão de cres-
cimento para o Produto Interno 
Bruto (PIB, soma das riquezas pro-
duzidas pelo país) aumentou de 2% 
para 2,7%. A estimativa de inflação 
oficial caiu de 7,2% para 6,3%.

No total, mais de R$ 10 
bilhões foram bloque-
ados, em razão do teto 
de gastos. Novo corte foi 
anunciado nesta quinta-
-feira (22)

No fim de março, o governo havia 
contingenciado R$ 1,722 bilhão em 
emendas de relator
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Esporte à Meia-noite é uma das apostas do candidato a deputado Daniel Almeida 
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Daniel tem buscado conver-
sar com líderes comunitários 

Valorizar o jovem e o adoles-
cente e mantê-los distantes do 
envolvimento com a criminali-
dade e as drogas, principalmen-
te nas periferias do Amazonas, 
é uma das preocupações do 
candidato a deputado estadual 
Daniel Almeida. E para manter 
os jovens longe das drogas, da 
ociosidade e da criminalidade, o 
candidato com o número 70070 
apresentou, essa semana, nas 
redes sociais, o projeto Esporte 
à Meia-noite.

A proposta de campanha tem 
o objetivo de realizar ações es-
portivas como futebol, futsal, 
handebol, skate e outras mo-
dalidades, sempre no período 
noturno, em diversos locais do 
Amazonas, como forma de cha-
mar a atenção dos adolescentes 
e jovens que estão ociosos nas 
ruas, no período noturno. 

“A ideia é termos nossos ado-
lescentes e jovens participando 
de ações esportivas, culturais 
e de lazer, no período noturno. 
Em parceria com órgãos pú-
blicos, privados e associações, 
é fundamental o empenho de 
todos nós, assim como dos fa-
miliares desses jovens, para que 
tenhamos a oportunidade de 
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Governo bloqueia mais 
R$ 2,6 bi do Orçamento 

mantê-los longe da criminalida-
de”, declarou Daniel em comício 
no bairro Jorge Teixeira, na noite 
da última terça-feira (20). 

É com base na pesquisa Ho-
micídios na Infância e Adoles-
cência no Brasil, da ONG Visão 

Mundial, que apontou o aumen-
to de 66,14% de homicídios en-
tre crianças e adolescentes, na 
faixa etária de 10 a 19 anos, que 
Daniel trata como prioritária a 
inclusão dos jovens amazonen-
ses dessa faixa etária no projeto.

“É grave a nossa perda. Essa 
pesquisa tem como base os últi-
mos dez anos. São jovens e ado-
lescentes que deixam de sonhar 
com uma vida de bem e partem 
para a criminalidade, onde vão 
encontrar a morte. Nosso Ama-

zonas está indo nesse tenebro-
so caminho. E além das minhas 
propostas de empregabilidade, 
vejo que o esporte é um fator 
fundamental para diminuir essa 
curva. É um projeto, que caso 
eleito, quero o apoio de todos 
para mudar essa história”, disse.

Valorização do esporte 
Ainda dentro da proposta 

do esporte, Daniel tem bus-
cado conversar com pessoas 
que realizam ações sociais e 
esportivas em vários bairros 
de Manaus. Vendo a falta de 
apoio a competições urbanas, o 
candidato se comprometeu em 
valorizar as modalidades de rua.

“Hoje temos o breaking como 
esporte olímpico. O que vejo 
são poucas pessoas apoiarem 
os eventos de rua, como as 
batalhas de breaking, batalhas 
de MCs e até mesmo o próprio 
skate. Em países de primeiro 
mundo, esses atletas, dança-
rinos, são tratados com todo 
o respeito. Aqui no Brasil são 
marginalizados. É isso que que-
remos acabar e valorizar essas 
pessoas que sonham em levar a 
bandeira do Amazonas ao lugar 
mais alto do pódio”, finalizou.
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PREFEITURA DE MANAUS 

A Petrobras anunciou nesta 
quinta-feira (22) nova re-
dução no preço de venda de 
gás liquefeito de petróleo 

(GLP), mais conhecido como gás 
de cozinha.

A partir de hoje (23), o preço 
médio de venda do quilo de GLP 
para as distribuidoras cairá de 
R$ 4,0265 para R$ 3,7842, equi-
valente a R$ 49,19 por botijão de 
13kg. A redução média será de R$ 
3,15 por 13kg. 

A redução média será 
de R$ 3,15 por 13kg

Liberado edital do projeto ‘Mais Inovação 2022’
A Prefeitura de Manaus, por meio 

da Secretaria Municipal do Traba-
lho, Empreendedorismo e Inovação 
(Semtepi), e do Fundo Municipal de 
Empreendedorismo e Inovação (Fu-
mipeq), divulga, nesta quinta-feira 
(22), o lançamento do novo edital de 
chamamento público para análise e 
seleção de Organizações da Sociedade 
Civil (OSCs) que tenham prática na re-
alização de cursos profissionalizantes 
e projetos nas áreas de tecnologia e 
inovação. A publicação consta na edi-
ção 5.430 do Diário Oficial do Município 
(DOM), da última quarta-feira (21). 

O projeto “Mais Inovação 2022” tem 
como objetivo a oferta de curso de Lin-
guagem de Programação, Pré-Acele-
ração de Startups, Formação C-Level 
Negócios, Inovathon e Introdução ao 
Mercado de Games, a fim de prepa-
rar e qualificar os profissionais para 
o mercado de tecnologia e inovação.

“A gestão do prefeito David Almeida 
tem como missão fortalecer cada vez 
mais o ecossistema de tecnologia e 

inovação na capital, e o edital ‘Mais 
Inovação’ é uma oportunidade para 
quem deseja se qualificar em uma 
área que está em crescente expan-
são, mas que ainda tem necessidade 
de profissionais qualificados. Nessa 
edição, nós ampliamos o número de 
cursos ofertados e diversificamos as 
áreas”, destacou o secretário da Se-
mtepi, Radyr Júnior. 

As OSCs interessadas devem apre-
sentar as propostas na sede da Se-
mtepi, localizada na rua Rio Jamary, 
n°77, conjunto Vieiralves, bairro Nossa 
Senhora das Graças, zona Centro-Sul, 
até o dia 21/10.

O edital e os anexos para download 
estão disponíveis no portal da Semtepi 

A Prefeitura Municipal de Manaus, 
através do Fundo Municipal de Empre-
endedorismo e Inovação Q vinculado 
a Secretaria Municipal do Trabalho, 
Empreendedorismo e Inovação tem 
como objetivo promover ações que 
estimulem a geração de emprego e 
renda na cidade de Manaus. As OSCs interessadas devem apresentar as propostas na sede da Semtep

REPRODUÇÃO 

Petrobras anuncia 
redução no preço do gás 

Essa é a segunda redução do 
preço médio de venda do GLP

Segundo informou a Petrobras, 
essa redução acompanha a evolu-
ção dos preços de referência e é 
coerente com a prática de preços 
da empresa.

“Essa redução acompanha a evo-
lução dos preços de referência 
e é coerente com a prática de 
preços da Petrobras, que busca o 
equilíbrio dos seus preços com o 
mercado, mas sem o repasse para 
os preços internos da volatilidade 
conjuntural das cotações e da taxa 
de câmbio”, disse a empresa, em 
comunicado. Essa é a segunda vez 
que a Petrobras reduz o preço do 
gás de cozinha em dez dias. No 
último dia 12 de setembro, a es-

tatal ajustou em 4,7% para baixo 
o preço do GLP.

A redução ao consumidor, entre-
tanto, não deverá impactar como 
esperado. O valor médio do botijão 
ainda está acima de R$ 100, segun-
do a ANP, e deve se manter nesse 
patamar nas próximas semanas.

Outros ajustes
Essa é a segunda redução do 

preço médio de venda do GLP da 
Petrobras para as distribuidoras 
em setembro e a terceira do ano. 
No último dia 13, o preço médio de 
venda do gás de cozinha passou 
de R$ 4,23/kg para R$ 4,03/kg, 
equivalente a R$ 52,34 por 13kg, 

com redução média de R$ 2,60 
por 13 kg.

Em 9 de abril, houve redução 
de R$ 4,48/kg para R$ 4,23/kg, 
equivalente a R$ 54,94 por 13kg. 
A redução média refletida foi de 
R$ 3,27 por 13kg.

Já em março, houve variação, 
mas para cima. No dia 11 daquele 
mês o preço médio de venda do 
GLP para as distribuidoras passou 
de R$ 3,86/kg para R$ 4,48/kg, 
equivalente a R$ 58,21 por 13kg e 
refletindo reajuste médio de R$ 
0,62 por kg. 

Nas redes sociais, o presidente 
Jair Bolsonaro (PL) comemorou a 
redução do valor do gás.

Divulgação

José Roberto 
Tadros é reeleito 
presidente 

CNC

O empresário ama-
zonense José Rober-
to Tadros foi reeleito 
nesta quinta-feira (22), 
por unanimidade dos 
votos apurados, Presi-
dente da Confederação 
Nacional do Comér-
cio de Bens, Serviços e 
Turismo (CNC).

O mandato vai até 
novembro de 2026. Ta-
dros foi candidato em 
chapa única, construída 
em consenso dentro da 
entidade. José Roberto 
Tadros, de 76 anos, é pre-
sidente licenciado da Fe-
deração do Comércio de 
Bens, Serviços e Turismo 
do Estado do Amazonas 
(Fecomércio-AM) e tam-
bém preside o Conselho 
Deliberativo Nacional 
do Sebrae.

Ele renova o manda-
to na CNC iniciado em 
2018 e será reconduzi-
do ao cargo no mesmo 
dia que a nova Diretoria 
tomará posse, em 19 de 
novembro.

A gestão da Direto-
ria liderada por Tadros 
tem sido marcada pela 
modernização adminis-
trativa da Confederação, 
pelo fortalecimento da 
unidade do Sistema Co-
mércio, pela valoriza-
ção do trabalho do Sesc 
e do Senac e por uma 
intensa atuação na re-
presentação e defesa 
dos empresários do co-
mércio de bens, serviços 
e turismo. 

“Esta casa é uma casa 
de líderes, não de um 
líder só. Agradeço a to-
dos pela confiança na 
renovação do mandato”, 
declarou José Riberto 
durante discursso. 
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Receita libera hoje consulta à 
restituição do Imposto de Renda

A partir das 10h desta sexta-
-feira (23), o contribuinte 
que entregou a Declaração 
do Imposto de Renda Pes-

soa Física de 2022 (ano-base 2021)já 
pode acertar as contas com o Leão. 
Nesse horário, a Receita Federal 
libera a consulta ao quinto e último 
lote de restituição deste ano. O lote 
também contempla restituições re-
siduais de anos anteriores.

No próximo dia 30, a Receita depo-
sitará R$ 1,9 bilhão a 1.220.501 contri-
buintes. Desse total, R$ 221.130.324,62 
serão pagos aos contribuintes com 
prioridade legal, sendo 5.201 idosos 
acima de 80 anos; 36.492 entre 60 
e 79 anos; 4.247 contribuintes com 
alguma deficiência física ou mental 
ou doença grave e 15.378 contribuin-
tes cuja maior fonte de renda seja  
o magistério.

O restante do lote será destinado 
a 1.159.183 contribuintes não priori-
tários que entregaram declarações 
de exercícios anteriores. 

A consulta pode ser feita na pá-
gina da Receita Federal da internet. 
Basta o contribuinte clicar no cam-
po “Meu Imposto de Renda” e, em 
seguida, “Consultar Restituição”. A 
consulta também pode ser feita no 
aplicativo Meu Imposto de Renda, 
disponível para os smartphones dos 
sistemas Android e iOS.

Como este é o último lote regu-

A  Receita Federal libera a 
consulta ao quinto e último 
lote de restituição
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A consulta pode ser feita na página da Receita Federal

lar do ano, quem não estiver na 
lista de restituição caiu na malha 
fina. Nesse caso, é preciso entrar 
no Centro virtual de Atendimento 
da Receita Federal (e-CAC) e ve-
rificar as pendências. Em seguida, 
o contribuinte deverá enviar uma 

declaração retificadora e esperar 
os próximos lotes residuais, desti-
nados a quem resolveu a situação 
com o Fisco. 

Calendário
Inicialmente prevista para ter-

minar em 29 de abril, o prazo de 
entrega da Declaração do Im-
posto de Renda Pessoa Física 
foi adiado para 31 de maio para 
diminuir os efeitos da pande-
mia de covid-19 que pudessem 
prejudicar o envio, como atraso 

na obtenção de comprovantes. 
Apesar do adiamento, o calen-
dário original de restituição foi 
mantido, com cinco lotes a serem 
pagos entre maio e setembro, 
sempre no último dia útil de 
cada mês.
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violência execução

Preso por estuprar e 
tentar matar criança
O homem fez como víti-
ma a irmã da namorada, 
uma criança de 10 anos 
de idade. Familiares re-
lataram que o suspeito 
estava na casa porque 
acontecia uma confra-
ternização da família

Um homem de 20 anos, 
que não teve a identida-
de divulgada, foi preso no 
início de ontem (22) após 

estuprar e tentar matar a irmã 
da namorada, uma criança de 10 
anos. O fato ocorreu na madru-
gada durante uma confraterni-
zação na residência da vítima, na 
rua Santa Luzia, bairro São Jorge, 
Zona Oeste de Manaus.

De acordo com a equipe policial 
que atendeu a ocorrência, fami-
liares da vítima relataram que o 
suspeito estava na confraterniza-
ção da família, quando por volta 
das 3h, foi até o quarto verificar 
o filho da namorada, que estaria 
chorando. À imprensa, a mãe da 
criança explicou o que presenciou.

“Ele estava nervoso, suado e com 
a braguilha da calça aberta, e disse 
que iria chamar minha filha para ver 
o bebê, porque estava em uma con-
fraternização na casa da vizinha. 
Eu entrei no quarto e estava um 
breu. Quando acendi a luz, minha 
filha menor estava desacordada, 
cheia de sangue, e com marcas de 
agressão”, explicou a mulher para 
equipes de imprensa.

rEprODUçãO/SSp-AM

Após conseguir acordar a filha, 
a criança contou à mãe que o ho-
mem entrou no quarto, a estuprou 
e depois a enforcou. Os familia-
res tentaram capturar o abusador, 
mas o mesmo conseguiu fugir. 
A equipe policial que atendeu a 
ocorrência iniciou as buscas pelo 
criminoso e o encontrou escondi-
do na própria residência.

O homem foi preso em flagrante 
e encaminhado para a Delega-
cia Especializada em proteção à 
Criança e ao Adolescente (DEp-
CA), onde prestou esclarecimen-

tos sobre o caso. Ele está preso à 
disposição da Justiça.

nota da Pc-aM
De acordo com Boletim de 

Ocorrência (BO), registrado na 
Delegacia Especializada em pro-
teção à Criança e ao Adolescente 
(Depca), na manhã desta quin-
ta-feira (22/09), às 8h30, uma 
guarnição da polícia Militar do 
Amazonas (pMAM) deteve um 
indivíduo de 20 anos por es-
tupro de vulnerável e tentativa 
de homicídio, praticados contra 

uma criança de 10 anos. O crime 
ocorreu naquele mesmo dia, no 
bairro São Jorge, Zona Oeste.

Segundo o BO, a vítima teria sido 
estuprada e enforcada pelo autor, 
ocasião em que ficou inconsciente 
e foi socorrida por sua genitora.

De acordo com a delegada Joyce 
Coelho, titular da unidade espe-
cializada, o infrator foi preso em 
flagrante pelos policiais militares 
e responderá pelos crimes men-
cionados. Ele será encaminhado 
à audiência de custódia e ficará à 
disposição da Justiça.

Luana Lima

Cobradora esfaqueada durante 
assalto a ônibus na Zona Norte

rEprODUçãO

O crime aconteceu em uma estação de ônibus localizada na Cidade de Deus

   Luana Lima

Uma cobradora identificada 
como Walcilene rodrigues foi 
esfaqueada, durante um as-
salto, na noite de quarta-feira 
(21). O crime aconteceu em 
uma estação de ônibus loca-
lizada na avenida Margarita, 
bairro Cidade de Deus, Zona 
Norte de Manaus.

O caso foi registrado na 30ª 
Companhia Interativa Comu-
nitária (Cicom). Testemunhas 
relataram que a cobradora 
estava na estação de ônibus 
quando foi surpreendida pe-
los criminosos armados com 
facas. Conforme os relatos, 
os assaltantes a ameaçaram 
e exigiram a renda do coletivo.

Ainda conforme os relatos, 
na ocasião do crime os as-
saltantes estavam bastante 
agressivos e, mesmo sem re-
agir, a cobradora recebeu um 
golpe de faca na região das 
mãos. Testemunhas falam que 
o corte foi profundo e a mulher 
perdeu muito sangue.

O Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (Samu) foi 
acionado e, ao chegar no local, a 
cobradora recebeu os primeiros 
atendimentos médicos. poste-
riormente, ela foi encaminhada 
para uma unidade hospitalar 

da cidade. Ela não corre risco 
de vido, segundo informações 
desta quinta-feira (22).

Os criminosos fugiram sem 
serem identificados. A polícia 
trabalha na investigação para 
identificar os autores do crime.

Homem é baleado e 
morre no hospital

   Luana Lima

Um homem identificado 
como Iano da Costa Montei-
ro, de 28 anos, morreu após 
ser baleado por criminosos, 
na rua da paz, bairro Nova 
Esperança, Zona Oeste de 
Manaus. O crime aconteceu 
na noite de quarta-feira (22).

De acordo com informa-
ções preliminares, um fami-
liar da vítima relatou que, 
por volta das 22h20, Iano 
foi abordado por crimino-
sos que chegaram ao local 
e o atingiram com diversos 
tiros. Após a ação criminosa, 
os assassinos fugiram sem 
serem identificados.

A vítima foi socorrida e 
levada para o Hospital e 
pronto-Socorro (HpS) 28 de 
Agosto, onde passou por pro-
cedimentos cirúrgicos. No 
entanto, a vítima não resistiu 
aos ferimentos e morreu na 
unidade hospitalar.

O corpo do homem foi re-
movido e encaminhado para 
o Instituto Médico Legal 

(IML), para exame de necrop-
sia. A Delegacia Especializada 
em Homicídios e Sequestros 
(DEHS) investiga o crime.

casal criminoso espanca-
do

Um casal de assaltantes 
foi espancado por popula-
res após a vítima reagir à 
ação criminosa. O fato ocor-
reu na noite de quarta-feira 
(21) em uma via pública do 
bairro Grande Vitória, Zona 
Leste da capital.

A dupla ainda tentou fugir 
em uma motocicleta rouba-
da, mas no momento da fuga, 
o casal foi alcançado pela po-
pulação após a motocicleta 
travar devido a um sistema 
de rastreamento.

O Serviço de Atendimento 
Móvel de Urgência (Samu) 
foi acionado para realizar o 
socorro às vítimas. O homem 
foi encaminhado para o Hos-
pital e pronto-Socorro (HpS) 
platão Araújo e a mulher para 
o Hospital e pronto-Socorro 
(HpS) João Lúcio.

O homem foi preso em flagrante e encaminhado para a Delegacia Especializada em proteção à Criança e ao Adolescente (DEpCA)

infraestrutura

‘Favela 
cenográfica’ 
para a Rocam

As obras de constru-
ção do novo Batalhão 
das rondas Ostensivas 
Cândido Mariano (ro-
cam), da polícia Militar 
do Amazonas (pMAM), 
entraram na fase de 
acabamento e atingi-
ram 65% de execução.

Com investimento de 
mais de r$ 8 milhões, a 
unidade será a mais com-
pleta e moderna do es-
tado. Erguida na avenida 
Buriti, no bairro Distrito 
Industrial, Zona leste de 
Manaus, a obra tem mais 
de 4 mil m² de área cons-
truída, incluindo prédios 
e estacionamento.

De acordo com o en-
genheiro da Secretaria 
de Estado de Infraes-
trutura e região Me-
tropolitana de Manaus 
(Seinfra), Carlos Edu-
ardo, um dos diferen-
ciais do Batalhão é a 
construção da casa de 
treinamento tático, que 
simula uma favela.

Nesta fase, estão sen-
do realizados serviços de 
terraplenagem, pintura e 
acabamento final na par-
te interna dos prédios.

rEprODUçãO

Espaço está no Distrito Industrial
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Prefeitura planeja ações do Outubro Rosa

De acordo com José 
Yranir, presidente do 
Coren-AM, profissionais 
irão continuar mobili-
zados e no aguardo de 
qualquer decisão do 
Fórum Nacional de En-
fermagem

Maiara Ribeiro

Enfermeiros e técnicos de 
enfermagem de todo o Bra-
sil estão pedindo o reajuste 
no piso salarial e a igualdade 

de pagamento entre os estados. 

BRuno cEciM/agência paRá

De acordo com a categoria, profis-
sionais que atuam nos interiores 
do país recebem um salário abaixo 
quando há comparação com en-
fermeiros e técnicos que traba-
lham nas capitais ou em outras 
regiões. Em Manaus, a manifes-
tação mais recente pelo pedido 
aconteceu na quarta-feira (21).

o Em Tempo entrou em con-
tato com profissionais da ca-
tegoria para entender melhor 
os motivos da reivindicação. a 
enfermeira Taynara Tavares, de 
28 anos, afirma que o profissio-
nal não atua somente na assis-
tência pessoal, mas também em 
função administrativa.

“Dentro de um serviço de saúde, 
a enfermagem é a maioria. nós 
lidamos diretamente com vidas. Se 

você procurar editais de concur-
sos público, poderá observar com 
facilidade a diferença de salário 
de uma categoria para outra. E a 
gente trabalha numa carga horária 
muitas vezes elevada”, argumenta 
a enfermeira.

para Tavares, o atual piso salarial 
da enfermagem não dá para sus-
tentar o profissional, tendo este 
que buscar outras alternativas de 
emprego para garantir a renda 
mensal da família. além disso, o 
desgaste físico e mental são pro-
blemas que a categoria enfrenta 
devido aos plantões exaustivos. 

“Se o piso fosse justo, o profissio-
nal não teria que buscar outro meio 
de se sustentar. E isso acaba so-
brecarregando o profissional nos 
dois empregos”, completa Taynara.

Valor ideal
De acordo com o projeto de Lei 

complementar 44/2022, o salário 
dos enfermeiros deveria ser R$ 
4.750,00, seguido de 70% deste 
valor para técnicos de enfermagem 
e 50% par parteiras e auxiliares. 
no entanto, o pLc foi suspenso 
pelo Supremo Tribunal de Justiça 
(STF) por 60 dias, pois segundo o 
ministro Luís Roberto Barroso, este 
não é o momento para aumento de 
salário. Segundo Barroso, deve-se 
“atentar para eventuais impactos 
negativos da adoção de pisos sa-
lariais impugnados”.

Taynara Tavares afirma que os 
técnicos de enfermagem tam-
bém precisam de reajuste sa-
larial, uma vez que a categoria 
trabalha quase que de forma 

Categoria da enfermagem 
não descarta paralisações

no “outubro Rosa”, mês de pre-
venção e diagnóstico precoce do 
câncer de mama, a prefeitura de 
Manaus vai intensificar a oferta 
de serviços de saúde voltados ao 
público feminino. 

a abertura da campanha será 

no dia 30 de setembro e as ações 
serão desenvolvidas ao longo do 
mês, em unidades básicas e pontos 
estratégicos da comunidade. os 
serviços também serão ofertados 
em uma unidade móvel da Secre-
taria Municipal de Saúde (Semsa) 

a partir do dia 30 deste mês, por 14 
dias, em local a ser definido.

a secretaria está preparando 
uma programação que irá con-
templar todos os Distritos de 
Saúde (Disa) da capital, com o 
intuito de ampliar e facilitar o 

SAÚDE

De acordo com o projeto de 
Lei complementar 44/2022, o 
salário dos enfermeiros deveria 
ser R$ 4.750,00

acesso das mulheres.
“o objetivo do outubro Rosa 

é sensibilizar a população sobre 
a importância da realização do 
exame clínico das mamas e da 
mamografia, para oportunizar o 
diagnóstico precoce de prováveis 
lesões cancerígenas, e acolher 
essa usuária o quanto antes. a 
gestão do David almeida prioriza 
o cuidado com as mulheres ma-
nauaras, e por isso estaremos for-
talecendo esse movimento”, disse 
a secretária de saúde municipal, 
Shádia Fraxe.

a técnica da Divisão de atenção 
à Saúde da Mulher da secretaria, 
enfermeira gerda costa, explica 
que o exame clínico deve ser feito 
por profissional médico ou enfer-
meiro, e o exame de mamografia 
irá priorizar mulheres na faixa de 
rastreio, de 50 a 69 anos.

Colo de útero
por conta da alta incidência 

do câncer do colo do útero no 
amazonas, a Semsa também 
irá intensificar a realização do 
exame citopatológico (preven-
tivo), voltado prioritariamente 
para mulheres de 25 a 64 anos. 
as usuárias devem apresentar 
documento de identidade com 

foto, cpF e cartão do Sistema 
Único de Saúde (SuS).

“a nossa unidade móvel vai 
disponibilizar consulta médica 
e de enfermagem, solicitação de 
mamografia, serviço de ultras-
sonografia e realização de exa-
me citopatológico. as unidades 
básicas de cada distrito já estão 
enviando as ações programadas, 
para que a gente possa consoli-
dar e disponibilizar a programa-
ção completa à população no 
site da Semsa: semsa.manaus.
am.gov.br”, conta gerda.

Estratégia
a Divisão de atenção à Saú-

de da Mulher da Semsa irá 
envolver outras gerências e 
núcleos da atenção primária, 
para auxiliar no engajamento 
da população na campanha, 
dada à transversalidade do ou-
tubro Rosa. com isso, será fo-
mentada a execução de ações 
específicas para determinados 
grupos, como pessoas idosas, 
migrantes e refugiados.

a secretaria também irá pro-
mover webconferências com os 
profissionais da atenção primária 
à Saúde (apS), por meio do “Diá-
logos na apS”.

igualitária aos enfermeiros. 
“cada instituição define a sua 

carga horária, mas os técnicos 
também possuem conhecimen-
to científico e são de suma im-
portância na assistência do pa-
ciente. Eles também têm carga 
horária excessiva e exaustiva. 
Então, o reajuste se estende a  
eles”, afirma.

De acordo com o projeto de lei, a 
aprovação do reajuste garante que 
o profissional receba pelo menos 
a base salarial exigida em lei e não 
menos do que isso. 

“o profissional de enfermagem é 
aquele que está junto com o pa-
ciente desde o primeiro momento 
até o pós-óbito. Então, até o cui-
dado com aquele corpo é a equipe 
de enfermagem que faz. portanto, 
estabelecer um piso justo é o mí-
nimo que eles podem fazer pela 
categoria”, exige Tavares.

Paralisação e greve?
Segundo o presidente do con-

selho Regional de Enfermagem 
do amazonas (coREn-aM), José 
Yranir do nascimento, os profis-
sionais irão continuar mobiliza-
dos e no aguardo de qualquer 
decisão do Fórum nacional da 
Enfermagem. paralisação e greve 
não estão descartadas.

De acordo com Yranir, todas as 
medidas judiciais já foram toma-
das pelo sistema cofen/coren. o 
Fórum nacional da Enfermagem 
está reunindo diariamente e ava-
liando um cenário de vitória antes 
das eleições - a votação do piso 
está prevista para acontecer antes 
do pleito. 

as comissões encarregadas de 
fazer o levantamento do impacto 
financeiro do piso salarial esti-
veram reunidas durante todo o 
ano de 2022, onde o Fórum na-
cional, representado pelo coFEn, 
assim como deputados, senado-
res, governo Federal e hospitais 
privados, faziam parte. agora, 
está sendo feito uma reavaliação 
desse estudo e já sendo encami-
nhado ao STF. “Esperamos em 
breve uma solução, a vitória está 
próxima”, diz José Yranir.

outubro Rosa busca sensibilizar 
a população sobre a importância 
da realização do exame clínico das 
mamas e da mamografia

DivuLgação/SEMSa
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amiad amini, pai de Mah-
sa amini , mulher de 22 
anos que morreu sob 
custódia da polícia do 

irã , acusou nesta quinta-feira 
(22) as autoridades de mentirem 
sobre o caso. Oficiais afirmaram 
que Mahsa não foi maltratada, 
mas sofreu “insuficiência cardí-
aca súbita” enquanto estava sob 
custódia e chamaram a morte 
dela de “incidente infeliz”. Em 
entrevista à rede BBC, amiad 
disse, no entanto, que soube 
por testemunhas que a filha 
havia sido espancada e teve 
suas roupas arrancadas.

a jovem foi detida na sema-
na passada por uma espécie de 
“polícia dos bons costumes” por 
supostamente violar as regras 
ao não usar o hijab, o tradicional 
véu usado por mulheres islâmicas 
para cobrir a cabeça. Ela morreu 
na sexta (16), depois de passar 
três dias em coma. 

O irmão dela, Kiarash, estava 
com ela no momento da deten-
ção. ”Meu filho implorou para que 
não a levassem, mas ele também 
foi espancado, suas roupas foram 
arrancadas. Pedi a eles que me 
mostrassem as câmeras corpo-
rais dos seguranças, eles me dis-
seram que as câmeras estavam 
sem bateria”, afirmou amiad. 

O pai contou ainda que foi im-
pedido pela equipe médica de 
ver o corpo de Mahsa após sua 
morte, bem como o relatório da 
autópsia da filha. “Eles não me 
deixaram entrar”, disse. 

Desde a morte de Mahsa, pro-
testos têm tomado as ruas do 
país em pelo menos 50 cidades 
e vilas. Nesta quinta, mulheres 
queimaram hijabs em praças 
públicas e cortaram o próprio 
cabelo em revolta pela morte da 
jovem. Manifestantes na capital 

Mahsa Amini, de 22 anos, foi 
detida por não usar o hijab

Teerã e outras cidades também 
incendiaram delegacias de polícia 
e carros.

as manifestações estão sen-
do repreendidas pelas forças de 
segurança, que usam gás lacri-
mogêneo para dispersar os mili-
tantes e efetuam prisões. até o 
momento, 31 pessoas morreram 
em razão desses confrontos, se-
gundo a ONg Direitos Humanos 
do irã. Números oficiais falam em 
17 mortos. 

O Caso 
“Cara Mahsa, seu nome se tor-

nará um símbolo”, titula a primei-
ra página do jornal de negócios 
“asia” no último domingo (18), em 
uníssono com grande parte da 
imprensa iraniana, chocada com 
a morte de uma jovem mulher 
presa pela polícia moral do irã por 
não estar usando o véu islâmico 
em público. 

a unidade policial, responsável 
pela aplicação do véu muçulmano 

obrigatório no país, tem sido cri-
ticada diversas vezes nos últimos 
meses por suas intervenções vio-
lentas contra mulheres suspeitas 
de violar o código de vestuário em 
vigor no país desde a revolução 
islâmica em 1979.

Mahsa amini, 22 anos, natural 
do Curdistão, no noroeste do irã, 
estava visitando a capital com 
sua família quando ela foi presa 
na terça-feira pela polícia, que 
impõe regras rígidas de vestuário 

para as mulheres. 
Dias depois, ela foi hospitaliza-

da em Teerã, onde ficou três dias 
em coma e acabou morrendo no 
hospital, onde uma multidão já 
se reunia para protestar contra 
o caso.

a polícia de Teerã disse que 
“não houve contato físico” 
entre os policiais e a jovem 
mulher. O presidente ira-
niano, Ebrahim Raissi, pediu  
uma investigação. 

STF decide que é dever do Estado garantir vagas em creche

Dos 11 ministros, dez votaram no sentido de negar o recurso

 O Supremo Tribunal Federal (STF) 
decidiu, nesta quinta-feira (22), que 
é dever do Estado garantir vagas em 
creches e pré-escolas para crianças 
de até cinco anos.

Os ministros analisaram um re-
curso apresentado pelo município 
de Criciúma (SC), que alegou não 
ter dinheiro para garantir creches 
a todas as crianças.

Dos 11 ministros, dez votaram no 
sentido de negar o recurso. O mi-
nistro andré Mendonça foi o único 
a divergir em partes, mas votou no 
sentido de que o caso fosse devol-
vido ao Tribunal de origem para 
que seja aplicado o entendimento 
adotado pelo STF. 

O caso tem repercussão geral, o 
que significa que o entendimento 
adotado neste caso será aplicado 
em outros casos semelhantes.

Todos os ministros concordaram 
com a proposta apresentada pelo 
ministro luís Roberto Barroso para 
estabelecer que a “educação básica 
em todas as suas fases (infan-
til, fundamental, médio) constitui 

direito fundamental de todas as 
crianças e jovens”.

Os ministros estabeleceram ain-
da outros dois pontos. Primeiro, que 
“a educação infantil compreende 
creche (de 0 a 3 anos) e pré-escola 
(de 4 a 5 anos). Sua oferta pelo poder 
público pode ser exigida individu-
almente, como no caso examinado 
neste processo”.

além disso, que “o poder pú-
blico tem o dever jurídico de dar 
efetividade integral às normas 
constitucionais sobre acesso à 
educação básica”.

Os ministros discordaram, inicial-
mente, do que fora proposto pelo 
relator do processo, o ministro luiz 
Fux, que sugeriu algumas condicio-
nantes para garantir esse acesso a 
creches gratuitas.

Em seu voto, Fux havia definido 
que o acesso à creche era um 
direito constitucional, mas que a 
família deveria comprovar que já 
fez pedido e que não teve resposta 
e que não tem dinheiro para pagar 
pelo serviço.
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Pai de mulher morta no Irã 
acusa autoridades de mentira 

O irmão dela, Kiarash, estava com 
ela no momento da detenção
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A Corrida “Manaus em 
Movimento” acontece nes-
te sábado (24) no complexo 
turístico Ponta Negra

pó integral. A entrega segue até 
amanhã, sexta-feira (23).

Na sexta-feira, os atletas têm 
até as 19h para receber seus ar-
tigos esportivos. 

A titular da Secretaria Municipal 
de Saúde, Shádia Fraxe, explica que 
os inscritos devem ficar atentos aos 
horários, para não perder a opor-
tunidade de participar do evento 
esportivo, que vai ser uma grande 
festa pela saúde na capital.

“Os participantes precisam com-
parecer nos dias e horários estipula-
dos, para não correr o risco de perder 
essa grande celebração da saúde. 
A corrida ‘Manaus em Movimento’ 
tem o apoio total do prefeito David 
Almeida, que é atleta e um grande 
incentivador da prática e sabe que a 
melhor forma de prevenir doenças é 
praticar exercícios físicos”, acentua.

Lista de espera
As pessoas que não forem bus-

car seus kits até o encerramen-
to do prazo, terão seus produtos 
repassados aos participantes que 
se inscreveram na lista de espera. 
Esses candidatos irão receber um 
alerta por e-mail ou SMS, sinali-
zando que podem pegar os kits.
A lista de espera foi a solução en-
contrada pela Prefeitura de Ma-
naus para contemplar as pessoas 
que não conseguiram se inscrever 
a tempo, mas que querem participar 
do evento. Uma primeira chamada 
será realizada às 19h e os contem-
plados, de acordo com a ordem de 
inscrição na lista, devem compare-
cer ao estande de retirada dos kits 
até 20h30.

O não comparecimento da quan-
tidade de pessoas na primeira cha-
mada, dará origem a um segundo 
chamamento às 20h30. Neste caso, 
os atletas devem chegar até as 21h45 
no local da entrega, para garantir sua 
participação oficial no evento espor-

tivo. Os organizadores ressaltam que 
não há garantia de disponibilidade de 
vagas e nem o tamanho da camisa 
informado no cadastro.

Premiação
Organizada pela Secretaria Muni-

cipal de Saúde (Semsa) para esti-
mular a prática de atividades físicas, 
a Corrida “Manaus em Movimen-
to” acontece neste sábado (24) no 
complexo turístico Ponta Negra, na 
zona Oeste da capital.

Às 18h30 será dada a largada 
no estacionamento do anfiteatro 
da Ponta Negra, sendo o percurso 
total de 5 quilômetros na avenida 
Coronel Teixeira. Os três primeiros 
colocados nas categorias mascu-
lino, feminino e classificação geral 
receberão troféus. Os participan-
tes que conseguirem concluir o 
trajeto no tempo de até duas 
horas, receberão a premiação em 
medalhas de participação.

   EM TEMPO 

A Prefeitura de Manaus ini-
ciou, nesta quinta-feira 
(22) na praça de alimen-
tação do shopping locali-

zado no bairro Adrianópolis, zona 
Centro-Sul, a programação de 
entrega dos kits para a Corrida 
“Manaus em Movimento”.

Para receber a camisa, viseira, 
squeeze, sacola, numeração e um 
chip para a cronometragem do tem-
po do percurso, os inscritos pre-
cisam doar uma lata de leite em 

As pessoas que não forem 
buscar seus kits até o en-
cerramento terão os pro-
dutos repassados aos par-
ticipantes da lista de espera

Kits são entregues para 
participantes de corrida

Amazonas no ADCC
Aconteceu, neste fim de se-

mana, na cidade de Las Vegas 
– Estados Unidos, mais uma 
edição do Abu Dabhi Com-
bat Club – ADCC Submission 
Fighting World Championship 
2022, considerado o maior 
evento de grappling ou luta 
de solo do mundo.

Neste evento todas as mo-
dalidades de luta agarrada e 
de finalização se encontraram 
no Thomas & Mack Center 
em Las Vegas, em um dia de 
evento aberto e dois dias com 
as lutas principais, aconteceu 
de 16 a 18 de setembro.

Com uma organização im-
pecável, com participação 
de diversos atletas de al-
tíssimo nível, contando in-
clusive com participação 
do apresentador do UFC, 
Bruce Buffer, nas finais 
do evento. 

O ADCC criou suas próprias 
regras, a fim de não favo-
recer nenhuma modalidade, 
sendo bastante feliz, dificil-
mente vemos uma luta ruim 
ou monótona. 

Para participar do evento, 
os atletas tem três meios: ter 
sido pódio no evento anterior, 
ganhar uma das seletivas ou 
ser convidado pela organiza-
ção do evento.

As seletivas acontecem em 
todos os continentes, por isto 
pode-se considerar como a 
olimpíada da luta de solo. 
Como não poderia deixar de 
ser, o Amazonas se fez pre-
sente e brilhou.

No evento aberto, destaca-
mos Lucas Pinheiro que vem 
se mostrando um grande com-
petidor na modalidade No Gi 
embalado por sua última vi-
tória no Brasil, também se 
sagrou campeão.

Nos dá muito orgulho de 
dizer que no evento princi-
pal Manaus foi a cidade que 
teve mais representantes, seis 
amazonenses. Tivemos a des-
pedida do super experiente 
e multicampeão Alexandre 
Ribeiro, que lutou até 88 kg.

Uma de nossas maiores 
estrelas no momento, Mica 
Galvão lutou até 77 kg e fez 

belas lutas, ficando com a me-
dalha de prata, sendo parado 
por Kade Ruotolo. Esta é uma 
luta que seguramente vere-
mos uma reedição em outro 
evento assim como contra o 
seu irmão Tye Ruotolo, quem 
venceu na final do mundial de 
kimono este ano.

Até 66 kg, o nosso estado 
teve três representantes, e 
qualquer um deles tinha toda 
condição de sair campeão, 
Diego Pato, Fabricio Andrey e 
Diogo Reis. 

Fabricio Andrey em sua pri-
meira luta venceu, o fenôme-
no americano, Cole Abate, e 
em sua segunda luta, pelas 
regras do evento, que abriga 
que atletas de uma mesma 
equipe se enfrentem antes 
das semifinais, teve que en-
carar Diogo Reis, também fez 
uma incrível luta contra o gi-
gante Vitor Hugo de 130 kg 
no absoluto. 

Diego Pato fez belíssimas lu-
tas, caindo na semifinal, frus-
trando nossa torcida de uma 
final manauara, mas venceu a 

Bruna Oliveira redacao@emtempo.com.br |
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O Amazonas se fez presente e brilhou na competição

Fla visa jogo 
contra o 
Fortaleza

BRASILEIRO

Após o Fla-Flu do úl-
timo domingo (18), o 
elenco rubro-negro ga-
nhou dois dias de des-
canso para recarregar 
as energias visando à 
reta final da temporada.
Nesta quarta-feira (21), 
os atletas retornaram aos 
treinamentos no Ninho do 
Urubu e iniciaram a pre-
paração para o confronto 
diante do Fortaleza, mar-
cado para o dia 28 de se-
tembro, às 19h, no Caste-
lão. A partida é válida pela 
28ª rodada do Brasileirão.

Os atletas Everton Ri-
beiro, Pedro, Arrascaeta, 
Vidal, Guillermo Vare-
la e Erick Pulgar foram 
as ausências na rea-
presentação por esta-
rem a serviço das suas 
respectivas seleções.

Além de focar nas pró-
ximas rodadas do Brasi-
leiro, o time também se 
prepara para as finais da 
Copa do Brasil contra o 
Corinthians, nos dias 12 
(Arena Itaquera) e 19 de 
outubro (Maracanã), e da 
Libertadores diante do 
Athletico-PR, no dia 29, 
em Guayaquil-EQU.

Em recuperação 
O treinador rubro-negro 

espera pela recuperação 
de atletas nesse intervalo, 
entre eles, Rodrigo Caio. 
Inclusive, há a expectativa 
do retorno do zagueiro já 
contra o Fortaleza.

Rodrigo Caio treina nor-
malmente com o elenco 
do Flamengo há cerca de 
uma semana. O camisa 3 
do Mengo se machucou 
no dia 10 de julho, no em-
bate do Flamengo contra 
o Corinthians.

Diego Gomes Forero / Ricardo César Garcia Amaral Filho

di_forero@hotmail.com / amaral.mfc@gmail.com

disputa do terceiro lugar conta 
Joshua Cisneros, ficando com 
o bronze.

Diogo Reis, nosso Baby Sha-
rk, venceu a final contra, o 
também brasileiro, Gabriel 
Souza, sendo nosso grande 
campeão e fez uma linda e 
emocionada homenagem ao 
seu professor Melqui Galvão, 
que teve o feito de classificar 
três atletas para este gigan-
tesco evento.

No feminino acima de 60 kg, 
nossa guerreira Rafaela Gue-
des travou verdadeiras bata-
lhas e caiu na final para Amy 
Campo, ficando com a prata.

Certamente podemos 
esperar grandes comba-
tes para a próxima edição 
do ADCC, que acontece em 
2024, principalmente com 
o foco de muitos atletas 
amazonenses em participar 
da competição.
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além da Treme Terra, que fará um tributo a Zezinho Corrêa outra atração será arlindo Neto
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Cileno faz 
show no Teatro 
Amazonas

COMEMORAÇÃO 

Cantor amazonense Cileno 
completa este ano 42 anos de 
música e, para celebrar essa 
data, ele fará neste sábado 
(24) o show “CilENo – 40 E 
PouCoS aNoS dE MÚSiCa” 
no Teatro amazonas, às 20h.

o show, com duração de 
1 hora e meia, terá ainda as 
participações dos cantores 
Nícolas Jr, Jander Manaua-
ra, dudu Brasil e da cantora 
isadora Fernanda.

No repertório ele lembrará 
sucessos autorais que mar-
caram sua trajetória musical 
por mais de 40 anos, como 
Www. i love you,  Mimo de 
Beija-flor, vibe Zona Sul en-
tre outras, todas compostas 
por ele.

“Esse show é a realização 
de um sonho interrompido 
por 2 anos devido a pan-
demia (do Covid 19). Nesse 
período eu lancei um Cd em 
comemoração aos meus 40 
anos de carreira, mas não 
pude comemorar de forma 
presencial devido aos de-
cretos de restrição. Minha 
vontade sempre foi de fazer 
essa comemoração no Teatro 
amazonas, juntamente com o 
público que me acompanha 
durante todos esses anos, 
que já são 42 anos de carreira. 
E este ano, a Secretaria de 
Cultura do Estado me per-
mitiu realizar esse sonho”, 
afirma Cileno.

o show é uma realização da 
aváris Comunicação e Evento 
com apoio da Secretaria de 
Estado da Cultura e Economia 
Criativa. a entrada é gratuita.

   EM TEMPo

a rapper amazônida anna Suav 
é uma das dez finalistas das 
seletivas de novos talentos do 
Festival Sons da Rua, consi-

derado o maior festival de hip hop da 
américa latina.

Única representante do Norte do 
país na lista, a artista concorre a uma 
das três vagas para se apresentar no 
palco principal do evento, que acontece 
em 8 de outubro, em São Paulo (SP). a 
seleção está em fase de votação po-
pular, até o dia 25 de setembro e para 
votar basta acessar o site do festival: 
www.sonsdarua.com.br/votação2022. 
 “a minha participação nas seletivas do 

Banda Treme Terra é atração de aniversário do Petrópolis
o bairro de Petrópolis comemora, 

este mês de setembro, 71 anos de 
existência com uma grande festa na 
Praça do Jardim Petrópolis, neste 
sábado (24), a partir das 19h. o evento 
será aberto ao público, com acesso 
gratuito, e uma das grandes atrações 
será a banda Treme Terra com show 
“Treme Terra Toca Carrapicho” além 
de outros sucessos do seu repertório.

de acordo com o presidente do 
bairro, e organizador do evento, Re-
nato Castro, será uma noite de tri-
butos. além da Treme Terra, que 
fará um tributo a Zezinho Corrêa, 
outra atração será arlindo Neto, com 
tributo ao seu pai, o levantador de 
toadas arlindo Jr, que morreu em 
2019 vítima de câncer.

a festa terá uma vasta programação 
que vai até 1h da manhã.a banda Tre-
me Terra, que subirá ao palco às 22h, 
encerra o evento com um repertório 

que lembrará sucessos da banda 
Carrapicho, além de outros ritmos, 
com músicas para todos os gostos, 
que vai de forró, toadas e carimbó.

“a Treme Terra tem um repertório 
eclético para todo tipo de público e o 
show ‘Treme Terra Toca Carrapicho’ é 
um dos projetos da banda que tem por 
objetivo resgatar músicas da banda 
Carrapicho que foram sucessos na 
voz de Zezinho Corrêa, na época do 
Juventus de Santo antônio, Nostal-
gia e outros clubes. o público que 
acompanhou a banda conhece essas 
músicas, além dos sucessos mais 
recentes como ‘Tic Tic Tac’, que foi 
febre no mundo todo”, diz Bopp, líder 
da banda Treme Terra e fundador da 
banda Carrapicho.

a realização do evento é de Re-
nato Castro, com apoio da Se-
cretaria de Estado da Cultura e  
Economia Criativa..

Considerado o maior fes-
tival de hip hop da Amé-
rica Latina, o Sons da Rua 
acontecerá no Memorial 
da América Latina

EvEntO 

Sons da Rua representa algo extrema-
mente simbólico e potente na minha 
trajetória artística”, destaca anna. “o 
evento une todos os elementos da 
nossa cultura hip hop, e isso é emo-
cionante. Ser o único nome do Norte é 
de extrema responsabilidade, mas eu 
me sinto muito preparada para isso, 
muito apoiada pela minha equipe, e 
pelo meu público, tanto de Manaus, 
quanto de Belém”.

um dos principais nomes da cena hip 
hop contemporânea no Norte, anna 
Suav se apresentou no show das se-
letivas do festival em São Paulo no 
último dia 10 de setembro, em que 
apresentou músicas como o sucesso 
“BNTa”, acompanhada da participação 
de dom Brawl e dJ lF.

Como votar
Para votar em anna Suav, basta 

acessar o site do festival, e selecionar 
o nome da artista. a quantidade de 
votos por pessoa é ilimitada.

“Sinto mesmo que todos estão tor-
cendo por mim! Espero mesmo estar 

no line do festival e poder mostrar 
meu rap, o nosso rap nortista, que é 
único e que merece estar em todos 
os espaços”, ressalta ela.

Festival Sons da Rua 
Considerado o maior festival de hip 
hop da américa latina, o Sons da Rua 
acontecerá no Memorial da américa 
latina, em São Paulo, no dia 8 de outu-
bro. Em sua quinta edição, o concurso 
de Novos Talentos do evento busca 
apresentar novos nomes e sons das 
periferias urbanas brasileiras, além de 
promover a cultura, autenticidade e 
oportunidades na cena.

a competição acontece em fases. 
Na primeira, foram selecionados 10 
MCs pela curadoria do projeto. os 
escolhidos se apresentaram de forma 
gratuita e aberta ao público em São 
Paulo. a seletiva agora está na fase de 
votação popular, exclusivamente pela 
internet, para a escolha dos 3 finalistas. 
os três nomes mais votados farão 
apresentações no palco principal, 
onde artistas como djonga, Tasha e 
Tracie, BK, Felipe Ret e outros grandes 

nomes da cena hip hop, estão en-
tre as atrações. o vencedor receberá 
como prêmio a gravação de um single  
em estúdio.

Anna Suav
MC, poeta, cantora e compositora, 

anna Suav é natural de Manaus (aM) 
e fortalece a cena musical de Belém 
(Pa) desde 2017, quando cocriou o 
projeto Slam dandaras do Norte. Em 
2021, ela lançou seu primeiro EP solo, 
“Eva grão”, que conta com os singles 
“BNTa” e “Hino”.

Em suas composições, ela reforça 
questões de representatividade femi-
nina e negra e os processos de invi-
sibilidade do Norte do país. a artista 
já passou pelos palcos de festivais 
como o Se Rasgum (Pa, 2019/2020), 
Felino Preta (SP, 2020), latinidades 
(BSB, 2020) e Fest verde (Pa, 2021). 
Em 2022, ao lado de Bruna Bg, ela já 
lançou os singles “Mercancías” no “lá-
bios Pretos”, músicas do disco visual 
“Ritual das Candeias”, produzido com 
o patrocínio do edital Natura Musical.
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a artista concorre a uma das 
três vagas para se apresentar 
no palco principal do evento
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o show terá duração de 1 hora e meia

Anna Suav concorre 
em seletiva nacional



 

Linda aos 52 anos, 
Brooke Shields é uma 

das belezas na campa-
nha da marca de linge-
ries de Kin Kardashian 

para o mundo ver

 José Roberto Tadros festejadíssimo na recondução à presi-
dência da CNC- Confederação Nacional do Comércio de Bens, 

Serviços e Turismo, ontem em Brasília

Cidadãos do mundo, Cris e Levon Topdjian em temporada de vacances 

 . Os passageiros do Manaus Air-
port conferem, até hoje, uma ex-
posição de obras de arte digitais 
(NFTs) sobre clima e testar os co-
nhecimentos sobre meio ambiente 
em um quiz disponibilizado em um 
totem no terminal.  

.  As atividades, que iniciaram no 
dia 19, compõem a programação do 
Dia do Meio Ambiente da VINCI Air-
ports, celebrado em todos os aero-
portos da rede em 22 de setembro. 
O aeroporto é administrado pela 
Concessionária dos Aeroportos da 
Amazônia, membro da rede VINCI 
Airports.  

 . As telas da exposição digital fi-
carão expostas nos terminais de 
Manaus, Porto Velho e Rio Branco, 
além de aeroportos administrados 
pela rede em todo o mundo. A ação 
é fruto de uma parceria com a Code 
Green, instituição sem fins lucrati-
vos, e o United Nations Sustainable 
Development Group (UNSDG).  

Quiz 
e exposição

. Fundada em 2009 pela socia-
lite Kin Kardashian, e avaliada em 
US$ 3 bilhões, algo em torno de 
R$ 15,5 bilhões, a marca de rou-
pas íntimas para mulheres SKIMS 
agora conta com um time de peso 
de garotas propaganda formado 
por Brooke Shields, de 57 anos, 
Juliette Lewis, de 49, Chelsea 
Handler, 47, Cassie, 36, Indya Mo-
ore, 27, e Becky G, 25.  

. As seis famosas estrelam o 
mais novo comercial da SKIMS, no 
qual discorrem sobre o que mais 
gostam nas peças da fabricante 
de lingerie e também nas manei-
ras que o negócio bilionário de 
Kardashian acaba empoderando 
as mulheres de mais idade e cor-
pos fora do padrão.  

. Um show de belezas maduras!

Top

. A Prefeitura de Manaus, por 
meio da Procuradoria-Geral do 
Município (PGM), promoveu on-
tem, no auditório do Tribunal de 
Contas do Estado (TCE-AM), a 
sessão solene de posse no cargo 
de procurador do município de 3ª 
Classe, a três candidatos aprova-
dos no concurso público da PGM 
realizado em 2018.

. A convocação dos aprovados 
foi feita pelo prefeito de Manaus, 
David Almeida, por meio do de-
creto publicado no Diário Oficial 
do Município (DOM).

. George Oliveira Montes, José 
Lupercio Ramos de Oliveira Júnior 
e João Victor Pereira Martins da 
Silva, passam a compor  os qua-
dros da PGM, órgão que integra a 
administração direta da Prefeitura 
de Manaus e que é responsável 
pela representação, defesa judi-
cial e extrajudicial do município de 
Manaus, pela consultoria jurídica 
dos órgãos municipais, bem como 
pela inscrição e cobrança adminis-
trativa ou judicial da dívida ativa.  

Posse
. O presidente do Tribunal de 

Contas do Amazonas (TCE-AM), 
conselheiro Érico Desterro, pa-
lestrou no Encontro Nacional de 
Corregedorias e Ouvidorias dos 
Tribunais de Contas (Enco), que 
aconteceu em Minas Gerais, bri-
lhante palestra, complete-se. 

. Além do presidente, os con-
selheiros Ari Moutinho Júnior e 
Josué Neto também participam 
do evento, apresentando os 
projetos realizados pela Corre-
gedoria e Ouvidoria do TCE-AM, 
respectivamente.

. O Enco 2022 iniciou com reu-
niões técnicas das corregedo-
rias e ouvidorias dos Tribunais 
de Contas, além dos comitês de 
Controle Social do Instituto Rui 
Barbosa.

Na oportunidade de palestrar, 
o presidente da Corte de Contas 
amazonense, conselheiro Érico 
Desterro, falou sobre o papel 
das corregedorias e das ouvido-
rias nos sistemas de integridade 
dos tribunais.

Palestra  

. Considerada uma das maiores feiras 
do setor de turismo da América Latina e a 
maior do Brasil, a 49ª edição da “Abav Expo 
& Collab 2022”, teve a participação da Pre-
feitura Municipal de Manaus, por meio da 
Fundação Municipal de Cultura, Turismo e 
Eventos (Manauscult).  

.  Participa pela primeira vez do evento com 
um estande próprio da capital amazonense, 
que além dos atrativos de Manaus, divulga 
os projetos desenvolvidos pela Manauscult, 
que promovem o turismo na cidade.   

 . No estande de promoção da cidade, tu-
rismo esportivo “Manaus Adventure 2022, 
elementos como a cultura, gastronomia, 
arte, pontos turísticos e principais atrativos 
naturais e culturais da “capital da Amazô-
nia”.  Os visitantes recebem brindes como 
colares, brincos e pulseiras produzidas a 
partir das sementes das árvores nativas, 
como açaí e tucumã. São distribuídos tam-
bém banana frita e doces típicos da região, 
balas de castanha e cupuaçu, para que os 
visitantes degustem e conheçam o sabor 
regional. Muito bom!  

Destaque  

 

Fernando Coelho Jr.
@fernandocoelhojr   

fernando.emtempo@hotmail.com 

 Gente querida: Otilia e Amandinha Vieitas, em 
tarde informal na cidade

O presidente do Tribunal de Contas do Amazonas (TCE-AM), 
conselheiro Érico Desterro e Silva, em sua brilhante pales-

tra no Encontro Nacional de Corregedorias e Ouvidorias dos 
Tribunais de Contas (Enco), em Minas Gerais
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DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N° .  3.785/2012

Associação Agroextrativista das Comunidades da RDS do Rio Ua-
tumã – AACRDSU, torna público que recebeu do IPAAM, a Licença de 
Operação n.°  015/20-01, que autoriza a exploração fl orestal por meio de 
Plano de Manejo Florestal Sustentável de Menor Impacto, em uma Área de 
Manejo Florestal de 2.041,40 ha, com uma UPF- 01 de 70,2530 ha, e Área 
de Efetiva Exploração de 68,0662 ha, cujo volume a ser explorado é de 
680,6556m³ de madeira em tora e 680,6559 st de lenha de aproveitamento 
de  resíduos fl orestais., localizada na  RDS do Uatumã, M.E. do Igarapé 
Caranatuba, nos Municípios São Sebastião do Uatumã e Itapiranga – AM, 
para Exploração Florestal, com validade de 02 Anos.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°.  28.678/2009

Aggreko Energia Locação de Geradores Ltda, torna público que recebeu 
do IPAAM, a Outorga de Uso do Recurso  Hídrico n.°  144/2022, que 
autoriza a Captação de água subterrânea por poço tubular, localizada no  
Distrito de Murituba, Margem direita do Rio Solimões, Zona Rural, nas 
coordenadas geográfi cas: 03°51’35”S e 62°28’21,8”O, Codajás - AM, com 
validade de 05 Anos. 

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°.   28.678/2009

Renova Connect Gestão de Drenagem Pluvial – Eireli, torna público que 
recebeu do IPAAM,  a Outorga de Uso do Recurso Hídrico n.° 206/2022, 
que autoriza a Captação de água subterrânea por poço tubular, localizada 
na Av. da Floresta, s/n°,  Tarumã- Açú , nas coordenadas geográficas : 
02°58’52,93”S e 60°04’58,63”O, Manaus- AM, com validade de 05 Anos.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°.  3.785/2012

Petropato Comércio de Combustíveis Ltda, torna público que recebeu do 
IPAAM, a Licença de Operação n.°  229/19-01, que autoriza o transporte 
rodoviário de combustíveis derivados de petróleo ( Diesel S500, Diesel S-10 
e Diesel marítimo) em veículos tanques.,  localizada na Av. do Turismo, n° 
13230-A,  Tarumã, Manaus- AM,  para Transporte rodoviário em veículos 
tanques de combustíveis, com validade de 02 Anos.

     
AVISO DE LICITAÇÃO

A COMISSÃO DE LICITAÇÃO DA FUNDAÇÃO DE APOIO 
AO IDOSO “DR. THOMAS” – CL/FDT/PM, torna público que realizará o 
seguinte procedimento licitatório:

PREGÃO PRESENCIAL Nº 05/2022-CL/FDT/PM. 

OBJETO: A presente licitação tem por objeto a Contratação de empresa 
especializada, pelo menor preço por lote, para execução indireta 
mediante contrato de serviços continuados de limpeza, conservação 
e higienização, incluindo a assemelhada a hospitalar, serviço de 
jardinagem e atividades operacionais, com fornecimento de mão de 
obra terceirizada, materiais e equipamentos para atender as 
necessidades da Fundação de Apoio ao Idoso Dr. Thomas, de acordo 
com as condições constantes no Edital e seus anexos.

DATA E HORÁRIO: 05/10/2022, às 09:00 horas.

O Edital e seus anexos estarão à disposição no sítio 
eletrônico https://doutorthomas.manaus.am.gov.br/licitacao, a partir do 
dia 23/09/2022.

Para aquisição do Edital na forma impressa, deverá emitir 
DAM pelo site https://semefatende.manaus.am.gov.br, para pagamento 
em qualquer agência do Bradesco, no valor de R$10,00 (dez reais), com 
envio do comprovante para o e-mail: cl.fdt@pmm.am.gov.br.

Manaus, 22 de setembro de 2022.

Nelson Nazareno da Silva Rodrigues
Presidente-CL/FDT/PM


